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Б А С Т И О Н Ы
советской индустрии

Рассказывает, заместитель председателя Государственного комитета 
по черной и цветной металлургии при Госплане СССР П. Ь. Следзюк

За годы семилегки советская металлургия полу
чила дальнейшее, развитие. Только прирост произ- 

. водсгва стали превысил 30 миллионов тонн. Такого 
количества металла достаточно для изготовления 
примерно шестидесяти миллионов автомобилей типа 
«Москвич». Значительно увеличен выпуск чугуна, 
проката, труб, кокса, многих цветных и редких ме
таллов.

По добыче руды, выпуску кокса и труб наша про
мышленность вышла на первое место в мире. По 
стали и прокату Советский Союз занимает второе 
место в мире.

За минувшие шесть с половиной лет на металлур
гических предприятиях страны в строй вступили 
агрегаты, которым нет равных за рубежом. Это — 
17 доменных печей, более 60 сталеплавильных аг
регатов, свыше 40 прокатных и трубопрокатных 
станов.

Несколько лет назад, началось строительство За
падно-Сибирского завода — Новой металлургиче
ской базы на востоке страны. Его проектная мощ
ность — многие миллионы тонн, стали в год. В 
строй вступили крупные горнообо- 
гатитёльные комбинаты. Среди них 
— первые очереди Качканарского,
Ингулеикого, Коршуновского. Пол
ностью нынче будет введен в экс
плуатацию Соколовско-Сарбайский 
горнообогатительный комбинат.

Значительного прогресса достигло сталеплавиль
ное производство. Набирает силу наиболее перспек
тивный способ выплавки стали — кислородно-кон
верторный, позволяющий с меньшими затратами 
труда , и времени значительно увеличивать выпуск 
металла. Сейчас в стране действуют двенадцать 
конверторов. В нынешнем году к ним должны при
бавиться еще пять — в Липецке, Кривом Роге и 
Жданове.

Дальнейшее развитие получает непрерывная раз
ливка стали. При такой технологии отпадает необ
ходимость в сооружении блюмингов, слябингов, со
кращаются потери металла и что самое главное — 
улучшается его качество. Сейчас работают пятнад
цать установок непрерывной разливки стали 
(УНРС). В ближайшие годы количество разливае
мого на них металла возрастет более чем в десять 
раз.

Вошли в строй крупные прокатные станы. Маг
нитка получила широкополосный гигант «2500». 
Ему нет равных в Европе. Он выпускает стальной 
лист шириной более двух метров, из которого за
тем сваривают трубы большого диаметра. Другой 
мощный тонколистовой непрерывный стан типа 
«1700» начал действовать на заводе имени Ильича 
в Жданове. Основные операции управления агре
гатом выполняются приборами-автоматами.

Полное признание у металлургов получили при
родный газ и кислород — лучшие интен-сификато- 
ры технологического процесса. Газ и кислород по
вышают производительность печей, снижают расход 
топлива. В прошлом году почти половина стали вы
плавлена с использованием ^природного • газа.

Металлурги не остались в стороне от. всенародно
го похода за повышение качества продукции. В этом 
отношении хорошо зарекомендовала себя обработка 
стали синтетическими шлаками. Использование та
ких шлаков позволяет в восемь — девять раз сни
зить содержание серы в металле. Сталь получается

3 А В Т Р А—Д Е Н Ь 
М Е Т А Л Л У Р Г А

Т О М И  Ч К И -  
МАТЕРИ-ГЕРОИНИ

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 10 июля 1965 года по Томской 
области присвоено почетное звание 
«МАТЬ-ГЕРОИНЯ» с вручением ордена 
«МАТЬ-ГЕРОИНЯ» и грамоты Президиума 
Верховного Совета СССР матерям, родив
шим и воспитавшим десять и более детей:

1. ДЫРНАЕВ0И Таисье Николаевне — 
домашней хозяйке, станция Межениновна.

2. КУРТЫШ Александре Васильевне — 
колхознице колхоза «40 лет Октября», 
Асиновский район.

3. СЕРЕБРЯКОВОЙ Лидии Прокопьевне— 
колхознице колхоза «Россия», Асиновский 
район.

4. ШЛЕНКИН0Й Анастасии Васильев
не — колхознице колхоза «Рассвет», Ше- 
гарский район.

5. ШТЕЛЬ Екатерине Антоновне — до
машней хозяйке, город Асино.

прочной. Сделанные из нее детали выдерживают 
высокие нагрузки. Потеря многих тысяч тонн ме
талла предотвращается благодаря его термической 
обработке. Весьма перспективны вакуумный и элек- 
трошлаковый переплавы.

Создан биметалл — двухслойный нержавеющий 
лист. Он не боится агрессивных сред. Срок служ
бы изготовленной из него аппаратуры увеличивает
ся.

Особое внимание уделяется повышению качества 
проката и расширению его сортамента. Только в 
прошлом году выпуск тонколистовой конструкцион
ной холоднокатаной стали увеличился на 48 про
центов. Этот прокат выпускается по заказу авто
тракторного машиностроения. Среди других нов
шеств следует отметить радиочастотную сварку 
труб. Это перспективная технология, позволяющая 
получить шов без всяких изъянов. В то же время 
производительность станов возрастает на 3 0 —40 
процентов.

В ближайшие годы советская металлургия обога
тится новыми мощными агрегатами, ввод которых 

значительно увеличит наши воз
можности. В институте «Стальпро- 
ект», например, создается проект 
конвертора, способного за час выда
вать пятьсот тонн стали. Вы
полняется проект металлургиче
ского завода будущего. В хо

де этой работы предполагается создать 
высокопроизводительный непрерывный процесс, 
который позволил бы одновременно добы
вать руду, получать чугун, сталь, прокат. Руковод
ство большинством операций на этом заводе будет 
возложено на электронно-вычислительные машины 
и кибернетические устройства.

^Интересный научный эксперимент проводится на 
Криворожском металлургическом заводе. Одна из 
большегрузных домен здесь «питается» агломера
том, содержащим 64 процента железа. Опытные 
плавки прошли успешно. Благодаря новшеству про
изводительность печи увеличилась на десять про
центов. На богатый агломерат намечено перевести 
все домны предприятия. Ученые работают и над 
другой важной проблемой: как получить железо из 
руды, минуя доменный процесс.

Двухмиллионный отряд советских металлургов, 
сказал далее тов. Следзюк, работает ровно и уве
ренно, систематически выполняет задания. Отлич
ных результатов в соревновании добился «экипаж» 
пятой печи завода «Запорожсталь» — М. Кинебас, 
А. Лобода, В. Стан, О. Невжинский. Этому коллек
тиву принадлежит мировой рекорд ежегодной вы
плавки металла.

Выдающегося успеха достигли новаторы Ачйсай- 
ского полиметаллического комбината. Бригада 
Н. Кулеша установила мировой рекорд проведения 
горизонтальных выработок в крепких скальных по
родах. За разработку и внедрение новых методов 
скоростной проходки группе специалистов и рабо
чих комбината в нынешнем году присуждена Л е
нинская премия.

Металлурги страны успешно выполнили план 
первого полугодия. Дополнительно к заданию-, они 
выпустили сотни тысяч тонн чугуна, стали, прока
та. Это вклад людей огненной профессии в дело 
дальнейшего укрепления экономической мощи на
шей Родины.

НА П РАЗДН И К И  
В ПРИБАЛТИКУ

В связи с празднованием 25-й годовщины, восстановле
ния Советской власти в Эстонии, Латвии и Литве в прибал
тийские республики выехала большая группа иностранных 
журналистов, представляющая печать, радио и телевидение 
Австралии, Бельгии, Венгрии, ГДР, ФРГ, Италии, Кана
ды, США, Швейцарии, Индии, Чехословакии и других 
стран. Во время поездки зарубежные журналисты будут 
присутствовать на празднествах, посвященных знаменатель
ной дате, посетят различные предприятия, колхозы, совхо
зы, научные и культурно-просветительные учреждения, по
знакомятся с жизнью и бытом населения республик, встре
тятся со своими коллегами-журналистами Эстонии, Лат
вии, Литвы.

1.
У  ПЕТРА широкополая соло

менная шляпа, затеняющая 
лицо от палящих лучей солнца. 
Взгляд серьезный, но где-то в 
уголках глаз запрятаны смешин
ки. Уверенные движения загоре
лых рук, управляющих тракто
ром, выдают опытного механиза
тора.

Пока Петр Чепаков н-е убирает 
кукурузу —  рановато, пусть под
растет: его участок обещает, как 
и в прежние годы, богатый уро
жай.

А сейчас рядом с  колесами 
трактора, к которому прицеплен 
силосоуборочный комбайн, —  ма
линовая лента клевера. Петр вни
мательно всматривается в нее, ча
сто оглядывается назад —  ведь 
сам теперь за тракториста и ком
байнера. А в кузов рядом едущей 
автомашины струится ручеек из
мельченной травы.

Валерка проворно разравнивает 
в грузовике зеленый с медвяным 
ароматом холм.

Валерка Сухоруков —  вчераш
ний шестиклассник с большими 
задумчивыми глазами. «Колхоз
ный художник» —  слова эти, мет
ко пущенные кем-то по древне, 
стали его вторым именем. Но те
перь все отложено в стопону: и 
краски, и карандаши. Куда нуж
нее юные руки на заготовке кор
мов!

Не один Валерка так поступает 
—  все школьники в Соколах и 
Моисеевне. Поимер старшие пода
ют, хотя бы Петр Чепанов, звень
евой-кукурузовод.

Валерка сигналит трактористу: 
«Давай еще! Места в кузове хва
тит...»

Время от времени из кабины 
грузовика показываются чуб и 
озабоченное лицо шофера. Это Са

ша Кондратенко из Асиновского 
автохозяйства. Давно перестали 
его считать здесь «привлечен
ным».. Он стал своим, пользуется 
заслуженным уважением. За ра
бочий день девять-десять рейсов 
с зеленой массой для него —  
твердое правило.

Вот и сейчас, убедившись, что 
все в порядке, Саша подмигивает 
Валерке и исчезает в кабине.

Зеленый ручеек продолжает 
струиться. Грузовик подходит за 
грузовиком. Все уже и уже ста
новится малиновая лента...

Силосоуборочный комбайн на

Вслед за агрегатом Петра П еш 
кова, расширяя на полтора метра 
аккуратно подстриженную загон
ку клевера, движется второй «Бе
ларусь» с какой-то странной ма
шиной. Напоминает она брониро
ванную башню. Из ее рукава сып
лется измельченная масса в само- 
разгружающуюся прицепную те
лежку. На панцире надпись: 
«К И Р-1,5». Изготовлено в Бол
гарии».

Название из трех букв расши
фровывается так: косилка-измель
читель роторная. У этой замеча
тельной машины нет ни обычных 
длинных кос —  их заменили ла
пы-ножи, вращающиеся со ско
ростью 8 0 0  оборотов в минуту, ни 
мотовила. Срезанная трава из
мельчается в башне и подается в 
тележку. Тележек на загонке три 
1—  целый состав.

И опять такая же обслуга: трак-

Ь .
Наставник н ученик — Петр Чепаков и Валерий Сухоруков.

косовице клевера,— конечно, «не 
открытие Америки». Выгода оче
видна: высокая производитель
ность при резком сокращении за
трат труда. Переоборудование 
пустяковое: ниже просверлить 
отверстия в кронштейне и опустить 
ползуны. Тем не менее в колхозах 
района техника эта на силосова
нии широко не применяется.

торист и один-два школьника.
Быстро уменьшается полоса 

клевера у лесной кромки. Подо
шел третий «Беларусь», прице
пил тележки, и тракторный поезд 
тронулся по проселочной пыльной 
дороге.

Тракторный поезд пересек се
ло и выехал за околицу. Тут 
цстретила его учетчица-весовщица

Любовь Вигушкина. Достала свой 
«кондуит», сделала в нем очеред
ную запись и махнула рукой 
трактористу. Тот нажал рычаг, и 
зеленая масса посыпалась в тран
шею.

Как раз подоспел и Саша Конд
ратенко с грузом от силосоубороч
ного комбайна. Поджидал его 
ДТ-54. Трактор развернулся. 
Саша ловко зацепил трос. Какая- 
то секунда (только успел щелк
нуть затвор фотоаппарата)— и ку- 
30iB автомашины опустел. Звяк
нул закрываемый борт, и грузо
вик скрылся за поворотом.

—  Четвертый день в эту тран
шею закладываем, —  Люба Ви- 
тушкина подошла к зеленому 
пригорку, который утюжил вдоль 
и поперек трактор. —  Такими 
темпами через два дня закончим. 
Прибавится еще 3 5 0  тонн сочных 
кормов.
А ***

Мы рассказали, как работают в 
эти дни механизированные кор
модобывающие звенья в колхозе 
«Заря». Их несколько. На заго
товку кормов поставлена вся тех
ника —  от новейших машин ти
па «КИ Р-1,5» до «КИП» —  пп.ту- 
чавесных косилок-измельчителей. 
Там, где невозможно использо
вать механизмы (например, в 
третьей бригаде), звенят литовки. 
Каждый день прибавляется в кор
мовом балансе хозяйства 2 3 0  
тонн силоса вместо 180  по зада
нию.

—  Силосование дикорастущих 
и многолетних трав близится к 
kpfitv. В траншеи будет заложено 
3 .6 0 0  тонн цепного корма, —  
рассказывает председатель прав
ления Григорий Иванович Боро
дюк. —  На очереди —  горохо
овсяная смесь, а там —  кукуру
за.

3.
Все население колхоза —- о т  

пенсионеров до школьников 
—  на лугах. Поскольку закладка 
силоса завершается, основные си
лы переключаются на сенокос. Во 
всех бригадах, как грибы после 
дождя, вырастают стога.

Пока самый высокий темп дер
жат Моисеевны. Мы попали в Мои
сеевну как раз в обеденный пе
рерыв. Под сенью леса пя|'тто-щ- 
ж.илась добрая сотня людей. Дп- 
стата съестные припасы.

Отдельной группой уселись 
школьницы: в тесном впугт ■—  
мехапш торы-поредоннки Вален
тин Vn-rveBHH. Иван Читьчпн, Ба
сили”' Крилкий и Иван Новожи
лов. Н р т - н р т  да и поглядывают на 
свои машины —  «Пусть тоже от
дохнут, перегрелись в такую жа
ру’ »

В «кондуите» учетчицы-весовщицы Любы Витушкиной 1.500 тонн силоса, заложенного двумя брига
дами.

Нечестно, молодежь —  непосе
ды. Вот уже взлетел на поляне 
волейбольный МЯЛ...

Перерыв окончен. «По копям!»' 
—  раздается голос помощника 
бригадира. Зарокотали тракторы с 
тиирпкозахва’нш мл граблями п 
кпеилкачи. Парни вооружились', и 
отпяд опять пошел в наступление.

Скирды растут. Мписеевскэ я 
бригада решила к 20 июля завер
шить план заготовки села - =  по
ставить в етш-д 6 5 0  топи доброт
ного корма. По ней равняются и 
остальные.

Хорошей разбрг пзял колхоз 
«Заоя». Основной курс —•• на ме
ханизацию силосования и гштп- 
кпгнрцця, на создание прочной и 
шигевой коомовой базы для обще
ственного ж иппт"ввотсята,

А. ГПКАЛЬСНИЙ.
Село Нижние Соколы
Асиновского района.

Фото автора.

Автоколонной управляет диспетчер
т е  г е л и е м

(СООБЩЕНИЯ ТАСС)

К  юбилею  
республики

РИГА. Опытный образец нового 
электропоезда на переменном то
ке выпускает к юбилею республи
ки Рижский вагоностроительный 
завод. Вагоны окрашены в крас
но-оранжевый цвет.

Длина вагона 2 5 ,5  метра —  на 
пять метров больше, чем у обыч
ного. Салоны отделаны белым 
пластиком. Два ряда плафонов да
ют много света. В вагоне четыре, 
раздвижные двери, 117  мест для 
сидения.

Использование поездов на пе
ременном токе дает большую эко
номическую выгоду.

СТАВРОПОЛЬ. На то
ках совхоза «Советское 
руно» выросли огромные 
бурты очищенного хлеба. 
Зерна от комбайнов посту
пает все больше и больше, 
темпы же отгрузки его на 
элеваторы не повышают
ся. Такой тревожный сиг
нал был получен в Ипа- 
товоком автохозяйстве. К 
совхозу отсюда двинулась 
колонна грузовиков.

При Ипатовском АТХ 
создан первый на Став
рополье центральный 
диспетчерский пункт. В 
любой момент диспетчер 
может отозвать простаи
вающий транспорт из од
ного хозяйства и напра
вить его в другое.

В течение рабочего дня 
из колхозов и совхозов в 
диспетчерскую поступают 
сведения о скоплении на 
токах зерна, о потребно
стях в транспорте. Соглас-

Алюминий -  из алунитов
СУМГАИТ. Первые

тонны алюминия из алу
нитов получены на Сум- 
гаитском алюминиевом за
воде.

Богатейшие залежи
этого полезного ископае
мого разведаны в Азер
байджане в горах Малого

Кавказского хребта. Тех
нология производства гли
нозема из азербайджан
ских алунитов разработа
на сотрудниками Ленин
градского научно-исследо
вательского алюминнево 
магниевого института.

но этим данным, произво
дится перегруппировка ав
томашин.

Комментируя это сооб
щение, член коллегии Ми
нистерства автомобильно
го транспорта и шоссей
ных дорог РСФСР И. Ф. 
Кущинокий в беседе с кор
респондентом ТАСС ска
зал, что метод перевозки 
урожая, использованный 
ставропольцами, достоин 
всяческого распростране
ния. Его эффективность 
подтверждена опытом 
Краснодарского треста 
«Сельхозгранс». Отдель
ные диспетчерские пункты 
уже действовали в прош
лом году в Волгоградской, 
Саратовской и Оренбург
ской областях.

Практика закрепления 
автомашин за колхозами 
и совхозами порождает 
значительные трудности.

При новой системе пере
возок создаются автоотря
ды, управляемые с едино
го диспетчерского пункта, 
который в свою очередь 
держит постоянную связь 
с элеватором, колхозами 
и совхозами. Оперативное 
маневрирование транспор

том позволяет значитель
но увеличить его грузо
оборот.

Важно от единичных 
случаев перейти к широ
кому внедрению в практи
ку нового прогрессивного 
метода перевозок.

Е Ж Е Г О Д Н О -

ПОЛМИЛЛИОНА холодильников
МИНСК. Совет Минист

ров Белорусской ССР 
принял решение о расши
рении Минского завода 
холодильников. Уже в 
нынешнем году за счет 
расширения производст
венных площадей и мо
дернизации оборудования 
производство аппаратов 
«Минок-2» удвоится. Их 
будет выпущено 60 тысяч 
штук, л

Головное конструк1 
сно-технологическое 
ро при заводе рабо 
над дальнейшим повь 
нием надежности и до 
вечности изделий. И 
реконструкции предщ 
гие будет ежегодно bi 

скать полмиллиона х 
дольников.

П ят ь лет  вместо одной недели
Н И Ж Н И И Т А Г И Л .  

15-тысячную плавку без 
смены футеровки выдала 
вторая электросталепла
вильная печь цеха мелко
го стального литья Урал
вагонзавода. Без капи
тального ремонта она про
работала пять лет. А ведь 
на этом же заводе не

сколько лет назад те же 
печи выдерживали лишь 
50 плавок, и их кампания 
длилась всего одну неде
лю.

Секрет в том, что на 
заводе применяется новая 
футеровка — пластиче
ская огнеупорная масса, 
рецептуру которой разра

ботал мастер цеха Герой 
Социалистического Труда 
Степан Яковлевич Барин. 
Она не складывается при 
резком перепаде темпера
тур и почти не выгорает 
во время плавки. Ее по 
праву '-назвали' «вечной 
футеровкой».

I
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П А Р Т И Й Н А Я  

Ж  И  3  И  Ь ЗА ВСЕ 
В ОТВЕТЕ

Состоялся VIII пленум Киров
ского районного комитета КПСС. 
Он обсудил вопрос о состоянии и 
мерах по улучшению агитацион 
но-массовой работы на предприя
тиях и стройках.

С докладом на пленуме высту
пил секретарь райкома А. П. Брит- 
вихин. Он рассказал об опыте 
агитационно-массовой работы на 
многих предприятиях и стройках, 
заводах: электроламповом, «Сиб- 
электромотор», манометровом, 
ТЭМЗе, тресте _ «Томскстрой». 
Парткомы и партийные бюро этих 
предприятий постоянно заботят
ся о правильном подборе агитато
ров, повышении их идейного и 
политического уровня.

Из 9 4  агитаторов электролам
пового завода 60  являются инже
нерно-техническими работниками, 
среди них 3 4  коммуниста. Мно
гие агитаторы ударники коммуни
стического труда, рационализато
ры. Интересные беседы про
водят в. цехах агитаторы 
тт. Бушуев, Цуканова, Обидо, Ми
хайлов, Островская и многие дру
гие. Слово агитаторов здесь всег
да конкретно, целеустремленно.

На одном из участков треста 
«Томскстрой» агитатором являет
ся старший прораб тов. Буланев. 
Он часто бывает в бригадах, бесе
дует с рабочими. И дела на участ
ке идут хорошо: укрепилась тру
довая дисциплина, строительная 
площадка из отстающих вышла в 
передовые.

5 тысяч агитаторов работают в 
Кировском районе. Они за все в 
ответе; И за выполнение плана, и 
за воспитание каждого члена 
коллектива. В основном это люди, 
со всей ответственностью подо
шедшие к выполнению важнейше
го поручения коллектива. • Но бы
вает и иначе. На заводе режущих 
инструментов агитаторы в цехах 
не работают, лекции читаются от 
случая к случаю. На ремонтно- 
механическом участке, например, 
в этом году не было прочитано 
ни одной лекции. В красных угол
ках нет журналов, газет: они
целыми пачками лежат в партбю
ро. На заводе и прилегающей к 
нему территории не увидишь ни 
газетных витрин, ни киосков. 
Стенные газеты здесь выпускают
ся по большим праздникам. '

Неудивительно, что на заводе 
растет число нарушений трудовой 
дисциплины. За пять месяцев те
кущего года потери рабочего вре
мени от прогулов по сравнению с 
этим же периодом прошлого года 
увеличились в 2  раза, опозданий 
стало больше в 5 раз! Из 6 0 0  на
рушений трудовой дисциплины в 
этом году лишь 8 0  случаев пере
дано на обсуждение общественно
сти, а остальные 5 2 0  нарушите
лей наказаны в административном 
порядке. Конечно, легче подгото
вить приказ по заводу о вынесе
нии выговора, об увольнении, чем 
возиться с нарушителем дисципли
ны, беседовать с ним, учить на, 
примере лучших рабочих завода.

С наступлением лета оживи
лась агитационная работа по ме
сту жительства трудящихся. В 
районе создано 46  летних агит- 
площадок, где проходят беседы и 
лекции, ведут прием трудящихся 
депутаты местных Советов, де
монстрируются кинофильмы, идут 
концерты художественной само
деятельности. Особенно хорошо 
работают агитплощадки партий
ных организаций ТИРиЭТа, поч
тамта, мединститута, «Теплоэлек-

тропроекта», домоуправлений 
Л;А: 3 , 6 , 8 . Но во многих орга
низациях —  на электроламповом 
заводе, на ГРЭС-П работа на агит- 
площадках проходит неорганизо
ванно. Медлят с открытием агит
площадки коммунисты манометро
вого завода.

—  Наша идеологическая ко
миссия, —  сказал выступивший 
в прениях заместитель секрета
ря парткома треста «Томскстрой» 
П. Н. Лукин,— стала больше уде
лять внимания агитационно-мас
совой работе на строительных 
участках и особенно на агитпло- 
щадках по месту жительства тру
дящихся.

О тесной связи агитационно
массовой работы с делами пред
приятия говорил директор Том
ского электромеханического заво
да В. Я. Аристов. Там, где она 
ослаблена, подчеркнул он, там 
низки и результаты хозяйствен
ной деятельности. А мы эту рабо
ту проводим от кампании до кам
пании.

Тов. Аристов сказал, что массо
вую работу с подростками нельзя 
приравнивать к работе с моло
дежью, которая учится в вузах, 
школах и техникумах. И здесь 
агитаторам должен помочь рай
ком партии. Надо организовать 
специальные лекции, учить аги
таторов искусству работы с под
ростками с учетом основ педаго
гики, психологии и других наук.

О формализме в агитацион
ной и лекционной работе гово
рила на пленуме ответственный 
Секретарь общества «Знание» 
М. И. Печеных. Часто срывы лек
ций на предприятиях происходят 
потому, что партийные организа
ции даже не извещают коллектив 
о предстоящей лекции. Вся орга
низаторская работа у них сводит
ся к одному —  подать заявку. В 
результате на лекциях иногда при
сутствуют 8— 10  человек.

Жалкое существование влачат 
первичные организации общества 
«Знание» на ряде предприя
тий и строек. Несколько лет 
подряд не удается наладить.рабо
ту группы общества «Знание» на 
манометровом заводе. Ослабила 
свою лекционную пропаганду и 
лекторская группа завода режу
щих инструментов.

Об огромных возможностях, ко
торыми располагает социалистиче
ская' экономика, о ее неисчерпае
мых резервах говорил на пленуме 
секретарь обкома КПСС А. И. Куз
нецов. Промышленность области 
успешно выполнила полугодовой 
план. Но у  нас еще немало отста
ющих. Эти и другие недостатки 
обязывают коммунистов больше 
внимания уделять идеологическо
му воспитанию трудящихся, на
стойчиво заниматься укреплением 
трудовой дисциплины. Нельзя до
пускать поблажек прогульщикам, 
пьяницам и хулиганам, надо соз
давать для них обстановку нетер
пимости.

На пленуме выступили также 
секретарь партбюро электролампо
вого завода И. к. Привалихин, 
профессор юсуниверситета К. П. 
Брошевский, заведующий про
мышленно-транспортным отделом 
Кировского райкома КПСС Ю. И. 
Трифонов.

Участники пленума наметили 
мероприятия по усилению 
агитационно-массовой , работы на 
промышленных предприятиях и 
стройках района.

Н. ПЕТРОВА.

В ГОСТЯХ У РЫБАКОВ
Рыболовы бригады № 1 Кол- 

пашевского рыбоконсервного 
комбината, расположенной в 
с. Инкино, были очень рады, 
когда на их праздник в гости к 
ним приехал коллектив народ
ного хора Томского электролам
пового завода под руководством 
Евгении Бабицкой и композито
ра Владимира Лавриненко.

☆

В центральной лабо- 
тории тал л и н е к  о- 

электромашинострои- 
льного завода «Воль- 
». Начальник лабора- 
рии К. Анникве и 
арший инженер У. Грау 
пытывают новую пар
на двигателей. Продукт 
но завода «Вольта» 
рошо знают во многих 
йонах нашей страны, а 
кже за рубежом, 
•отохроника ТАСС).

Болиде часа длился интерес
ный концерт. Рыбаки горячо ап
лодировали хору, выступлению 
солистов Е. Миллера, В. Ряза
нова, Д. Селивановой. Но осо
бенно пришлись всем по душе 
шуточные рыбацкие танцы. 
Коллектив хора отправился в 
дальнейшую поездку по стреж- 
пескам и промыслам. '

П. КАИГОРОДОВ.

ЗА НАШИМ КРУГЛЫМ СТОЛОМ

СОВЕТУЮТСЯ СЕКРЕТАРИ ЦЕХОВЫХ ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ
Что нового, интересного появилось в послед

нее время в жизни цеховых партийных органи
заций, над чем они работают сейчас, какие на
коплены крупицы опыта по воспитанию кол
лектива? — эти и другие вопросы обсуждали 
секретари цеховых партийных организаций за
водов и строек Томска в товарищеской беседе 
за круглым столом нашей редакции. Многие 
из них высказалч интересные мысли, советы, 
внесли предложения, как лучше освещать в пе
чати жизнь коммунистов. Особенно оживлен
ный разговор завязался о выполнении партий
ных решений, о воспитании молодежи, о по
вышении ответственности коммунистов за дан
ные им поручения

Секретарь партийной 
организации шестого це
ха завода «Томкабель» 
тов. Комаров рассказал 
о практике проведения 
открытых партийных 
собраний, о планах ра
боты и расстановке ком
мунистов на производ
стве. Он же заметил, что 
некоторые решения пар
тийных собраний еще

выполняются недоста
точно полностью и тут 
же проанализировал 

причины этого недо
статка.

—  Самому секретарю, 
—  сказал тов. Кома
ров, —  трудно прокон
тролировать выполнение 
всех принимаемых ре
шений. А те товарищи, 
которым мы поручаем это

дело, не всегда добросо
вестно относятся к сво
им обязанностям. Это го
ворит о том, что мы еще 
мало предъявляем требо
вательности к коммуни
стам, слабо активизиру
ем их деятельность.

—  Написать и при
нять решение —  это 
своего рода искусство,—  
заметил секретарь парт
организации СУ-1 тов. 
Карандашев. —  Чтобы 
решение было реальным, 
выполнимым, необходимо 
все взвесить заранее: 
учесть сроки, возможно
сти, способности людей, 
материальные резервы. 
Такому искусству надо 
лучше учить секретарей 
партийных организаций.

Заботой о выполнении 
партийных поручений 
коммунистами было про

никнуто выступление 
секретаря партийной ор
ганизации литейного це
ха электромеханическо
го завода тов. Базлова. 
Он рассказал, как у них 
поставлен контроль за 
выполнением поручений, 
как коммунисты спра
шивают ответственность 
с тех, кто нарушает пар
тийную дисциплину.

Вопросам партийного 
руководства комсомолом 

посвятили свои выступ
ления секретари партор
ганизаций тов. Сенцов 
(электромеханический за
вод), тов. Муравьев, Ши- 
шокин (завод «Сибэлек- 
тромотор»), тов. Кузь
мин (СУ-13) и другие. 
Все они указывали на 
необходимость усилить 
воспитательную работу 
среди молодежи, посто

янно совершенствовать 
формы этой работы.

Некоторые секретари 
высказали мысль о рас
ширении сети професси
онального обучения под
ростков, об улучшении 
дела производственного 
ученичества. Ведь факт, 
признавали секретари, 
что.у нас на заводах су
ществуют так называе
мые «вечные ученики». 
Полгода подросток ходит 
по цеху, как ученик- 
слесарь. Прилично зара
батывает и к тому же 
получает еще учениче
скую стипендию. Окон
чился срок его обучения, 
он увольняется и пере
ходит на другой завод 
теперь уже учеником- 
фрезеровщиком. И так, с 
одного завода на дру
гой.

Приводя подобные 
факты, секретари пар
тийных организаций рас
сказали, какую они про
водят сейчас работу по 
воспитанию молодежи. 
На ГРЭС-Н, например, 
коммунисты стали чаще 
встречаться с моло
дежью, ведут с ними ин
дивидуальные беседы, 
интересуются их плана
ми, мечтами. И что важ
но, стараются помочь им 
осуществить свои замыс
лы. В строительном уп
равлении № 13 на ком

сомольские собрания вы
носятся наиболее инте
ресные вопросы, касаю
щиеся непосредственно 
жизни, труда и досуга 
молодежи.

Секретари цеховых 
парторганизаций обменя
лись также мнениями о 
практике проведения 
партийных собраний, об 
активизации деятельно
сти коммунистов в вы
полнении принимаемых 
решений, о росте рядов 
партии и воспитании мо
лодых коммунистов и 
Т. д.

Непринужденная беседа за круглым столом 
была полезной для журналистов, для присут
ствующих здесь работников горкома и райко
мов КПСС, для самих секретарей партийных 
организации. Товургщеский обмен мнениями 
обогатил участников этой беседы опытом пар
тийно-организационной и массово-политической 
работы, выдвинул новые, актуальные темы 
для освещения партийной жизни в печати.

Э С Т Е Т И К А  

- В  Т Р У Д Е
П О М О Щ Н И Ц А

СЕ НАЧАЛОСЬ с газетной 
статьи об эстетике на производ

стве. В Асиновскнх центральных ре
монтно-механических мастерских 
всех заинтересовало то, что речь идет 
не просто о наведении чистоты, но 
об эстетике производства, которая 
является резервом для увеличения 
выпуска продукции и улучшения ка
чества изделий. После всех обсужде
ний в цехах пришли к выводу: начи
нание стоящее, нужно постараться 
внедрить у себя. Тем более особых 
капитальных затрат для этого не тре
буется.

Директор мастерских С. А. Гущин 
провел специальное совещание с ин
женерно-техническими работниками. 
На нем был утвержден художествен
ный совет предприятия во главе с

главным инженером В. П. Стрельцо
вым. В согет вошли: технолог В. Ку
сков, мастер деревообделочного цеха 
М. Римша, инженер бриза Р. Ме
щерякова, художник клуба А. Педди.

Члены совета побывали на пред
приятиях Томска: на подшипнико
вом, электроламповом заводах, По
смотрели, как практически внедряют 
элементы производственной эстети
ки. У себя внедрять ее решили с пер
вой) сборочного цеха, самого загряз
ненного по условиям труда и самого 
крупного по удельному весу в ма
стерских. Его покрытый пылью и ко
потью потолок, в пятнах мазута сте
ны производили неприятное впечат
ление, неуклюжей громоздкостью да
вила двигающаяся под потолком 
кран-балка.

Сейчас цех просто преобразился. 
Выкрашенный белилами потолок 
словно поднялся кверху, стены неяс
но-желтого цвета как бы раздались 
вширь. Легче, воздушнее стала сереб
ристая кран-балка под потолком.

—  Приятнее стало находиться в 
цехе, чувствуем, что устаем меньше, 
—  говорят рабочие.

В ближайшее время будет перекра
шено все оборудование, все станки. 
В преобразившееся помещение неред
ко заходят из других цехов, осматри
вают, намечают планы для себя. В

первую очередь, производственная 
эстетика шагнет в новый строящий
ся цех, где будут ремонтироваться 
тракторы ТДТ-60 и ТДТ-40. По про
екту внутреннюю. поверхность стен 
не предполагалось штукатурить. Но 
как бы старательно ни закрашивали 
ребра кирпичей, такая стена будет 
выглядеть некрасиво. Коллектив 
предприятия добился от проектиров
щиков, чтобы были внесены поправ
ки в документацию.

Хочешь, чтобы было чисто в по
мещении, наведи порядок во дворе. 
Поэтому рабочие мастерских взялись 
за благоустройство территории. Кто 
не был здесь давно, может подумать, 
что ошибся адресом. Пройти от цеха 
к цеху можно было только в сапогах. 
Теперь пролегли бетонные дорожки, 
разбиты. аллеи, цветники.

С того временя, как коллектив 
ЦРММ начал бороться за звание пред
приятия коммунистического труда, 
каждый участок и цех берет обяза
тельство по озеленению территории. 
Только за последнее время высаже
но 300  саженцев сирени, тополя, 
клена, разбито 40  клумб.

Зеленые насаждения не только 
принесли с собой красоту, не просто 
радуют глаз, но и заставляют повы
шать культуру производства. Совсем 
недавно тракторы со склада ремфон-

да в цех по дороге таскали на бук
сире. Понятно: при такой транспор
тировке о порядке и чистоте не мог
ло быть и речи. Когда забетонирова
ли дорожки и площади между цеха
ми, тракторы поневоле начали до
ставлять по-иному: по узкоколей
ной железной дороге на специальной 
самоходной платформе. Правда, нахо
дились «смельчаки», пытавшиеся 

проехать на тракторе по обочине бе
тонной дороги. Приказы и запреты не 
помогали, решили обочины... заса
дить цветами. Цветы оказались силь
нее приказов.

В озеленении и благоустройстве 
принимали участие коллективы всех 
цехов. Но заботу о цветах взяли на 
себя в основном работники бухгалте
рии. Главным озеленителем заслу
женно называют начальника плано
вого отдела мастерских П. К. Воль
ского.

Асиновские ремонтники убедились: 
эстетика 1—  в труде помощница. И 
делр, пошли лучше.. Несмотря на 
трудности со снабжением, мастерские 
досрочно выполнили полугодовое за
дание, имеют около 100 тысяч руб
лей прибыли.

С. ПАВЛОВ.
г. Асино.

С И Б И Р С К И Й
и л и

ЗАОКЕАНСКИЙ?
Ежегодно Томский пивоварен

ный завод получает около двух 
тысяч тонн ячменя. Завозится он 
из Казахской и Киргизской ССР, 
Алтайского и Краснодарского кра
ев, Волгоградской области. Эти 
ячмени, в основном сильно насы
щены белком и труднораствори
мы. Их тяжело перерабатывать в 
производстве, а солод от них с 
низким содержанием экстракта.

Для завода экономически выгод
нее получать ячмень бедный бел
ком с большим содержанием крах
мала и высокой степенью прора
стания. Все условия для выра
щивания такого ячменя в Томской 
области имеются. Об этом гово
рит сама история завода, основан
ного в 1 8 9 8  году. В те далекие 
времена и позже предприятие ис
пользовало местные сорта ячме
ня.

С 1 9 5 7  года были попытки вы
ращивать сибирский ячмень для 
пивоварения.

Б О Л Ь Ш И Е  О Г Р Е Х И
Бк
Часто случается слышать от стро

ителей жалобу:
—  Рабочих рук не хватает. Труд

но.
Верно, трудно. Но постоянные се

тования строителей заставляют заду
маться. А ьсе ли они делают, чтобы 
устранить, отмести часть трудно
стей? Как используются внутренние 
резервы? Ну, хотя бы малая механи
зация на отделочных и вспомогатель
ных работах.

На строительстве 64 -х  квартирно
го дома по улице Пушкина мы встре
тились с бригадирами-отделочника- 
ми Евгением Яманаевым и Владими
ром Смирновым из СУ-4 треста 
«Томскстрой». Их бригады сейчас 

заняты внутренней отделкой. Шту
катурные работы они ведут методом 
соплования.

Бригадиры рассказали, что даже 
при такой организации труда более 
чем наполовину облегчается труд 
рабочего. Повышается производитель
ность труда.

В. Смирнов: —  При ручной шту
катурке трехкомнатную квартиру мы 
отделывали за четыре дня, сейчас —  
за три.

Е. Яманаев: —  Эффект мог бы 
быть большим. Но в бригаде только 
один квалифицированный штукатур. 
Поэтому растворонасос для сопловаг 
ния используется не в полную меру. 
Чтобы повысить его производитель
ность, экономнее расходовать раствор, 
нужно продумать по-настоящему ор
ганизацию труда.

Остается только добавить, что на
несение раствора через сопло позво
лит поднять производительность тру
да штукатуров вдвое. Применение 
соплования даст возможность на

штукатурке 80-квартирного дома 
экономить 5 0 0  человеко-дней. Но 
при условии, если будут приняты к 
сведению оговорки бригадира.

В СУ-4 для механизации малярных 
работ применяются пистолеты-рас
пылители. При окраске ими отопи
тельных батарей производительность 
труда повышается в три раза, дверей 
—  в два. Для вспомогательных работ 
применяются подъемники.

Если в СУ-4, хотя и с погрешно
стями, внедряется малая механиза
ция, то нельзя этого сказать о других 
управлениях треста.

Мало заботы проявляется о внед
рении малой механизации в строи
тельном управлении № 11. На какой 
бы объект вы ни попали, всюду пре
обладает' ручной труд.

Даже кирпич для кухонных печей 
поднимается на все этажи вручную...

В чем же дело? Может быть, ощу
щает сн острый недостаток в малых 
механизмах? Это отрицают сами ру
ководители управления.

Мы обратились к главному меха
нику СУ-11 Лебедеву:

—  Почем> так получается?
—  Рабочие против малой механи

зации (?!) Говорят, заработки от нее 
снижаются...

Что ж, новое всегда пробивается 
в жизнь с трудом. И среди рабочих 
могут оказаться консерваторы. Но 
основная их часть становится ими 
поневоле. Все губит формальный под
ход к делу. Людей нужно заинтере
совать, доказать им преимущества 
механизации, убедить на деле, а не 
на словах. Что касается заработка, 
он зависит от того, как использует
ся эта самая механизация.

Показателен такой случай. Завез
ли в трест однодисковые пневмоза- 
тирочные машины. Надо сказать, 
неважные. После затирки ими на 
стенах оставались выбоины, неровно
сти. Невзлюбили отделочники такие 
машины: переделывать после них 
приходилось вручную. В бывшем 
управлении №  2 решили переделать 
одну из таких машин в двухдиско
вую на базе электродрели. Хорошо 
получилось. Довольны остались лю
ди. Машина отлично справлялась с 
работой. И не вина отделочников, что 
затирочная машина теперь покоится 
в... сейфе СУ-11.

В еще еот что нам думается: за 
внедрение малой механизации людей 
нужно поощрять и материально и 
морально. Тогда быстрее привьется 
новое.

В отчете отдела главного механи
к а, записано: в тресте штукатурные 
работы механизированы на 48  про
центов. А механизация малярных ра
бот составляет 72  процента. Но из 
чего складывается последняя цифра? 
Складывается из применения ручных

валиков и ручных краскопультов. Но 
разве это можно назвать механиза
цией?

В строительном управлении № 13  
своими силами изготовлен станок 
для шлифовки полов после шпакле
вания. Сделали новое сопло, срок 
службы которого увеличился в шесть 
раз по сравнению с заводским. Кро
ме того, имеются один штукатурно
смесительный и два покрасочных аг
регата, 15 пистолетов-распылителей, 
24  растворонасоса, 28  электрических 
краскопультов. Но из всего названно
го арсенала техники используется 
малая часть.

—  По каким причинам? —  спра
шиваем главного механика СУ-13 
Д. Завгороднего.

—  Нет троса, шлангов, кабеля. 
Часто дают не то, что нужно. Напри
мер, кабели для краскопультов от
пустили диаметром в пять раз боль
ше требуемого. Растворонасосы не 
укомплектованы манометрами, выхо
дят из строя.

—  Трос, кабель, шланг... Из-за
их нехватки бездействуют малые ме
ханизмы, —  подтверждает главный 
механик СУ-11 3. Лебедев. —  Будь 
все это, могли бы механизировать 
отделочные работы, по крайней ме
ре, на 70 процентов. Или другое. За- 
воды-поставЩики присылают зати
рочные машицы без компрессоров. В 
управлении их нет. Делаем запрос 
отделу главного механика треста. От
вет всегда один: «Обращайтесь на
завод...» Мы и обращаемся, куда 
только можно. А толку?..

—  Чем объяснить, что строитель
ные управления плохо обеспечива
ются тросом, кабелем? —  спросили 
мы исполняющего обязанности глав
ного механика «Томскстроя» II. Та
расова.

—  «Главзапсибстрой» не удов
летворяет наших заявок.

Хочется поверить, что главк ока
жет помощь томским строителям в 
приобретении необходимых материа
лов для малых механизмов.

Мишо, очень много больших огре
хов в малой механизации на строй
ках Томска. Было бы неправильным 
считать, что виной всему только 
плохое снабжение. Отдел главного 
механика 1реста «Томскстрой» ни 
разу не собрал работников механи
ческой службы управлений, участ
ков.

Такое равнодушие приводит к то
му, что механизмы в тресте практи
чески не учитываются* используют- 
су на 1 0 — 15 процентов.

На заводе-филиале Ms 4 объеди
нения предприятий строительных ма
териалов имеются три . ИЗвестегаеи- 
тельные ямы, столько же в СУ-11. 
Гасилки есть, а гашение ведется по 
существу вручную. Два года идут

Е  В следующем году испытыва- 
Е  лись сорта «винер» и «нарым- 
£  ский-66», полученные на Нарым- 
£  ской селекционной станции. «Ви- 
£  нер» соответствовал требованиям 
£  ГОСТа, а «нарымский-66», кроме 
Е  того;, имел более высокое содержа- 
£  йиц' крахмала.
S  Работники завода высказали 
=  свои пожелания и предложения 

пустые разговоры о полной механи- £  по выращиванию ячменя в Том- 
зации этого процесса. В этом же уп- 5  ск°й области. Ячмень  ̂ «нарым- 
равлении построена колерная стан- Е  ский-66», выращенный в Кол- 
ция для очистки красок от вредных £  пашеве в 1 9 6 0  году, испытывал- 
примесей. Колерная существует бо- £  ся в заводских условиях. Он имел 
лее месяца, но не работает. Ей неко- Е  низкую способность прорастания 
го обслуживать, потому что сама £  —  72  процента. Но даже и при 
малая механизация бездействует. Е  этом недостатке может быть ис- 

Внедрение малой механизации во £  пользован в производстве пива, 
многом зависит от того, как подобран =  При правильной уборке и хране- 
состав бригад. Там, где они правиль- Е  нии способность прорастания его 
но скомплектованы, и выработка вы- Е  может быть доведена до 95  про
секая. Е  центов.

В отделочной бригаде заслуженно- £  Прекрасные результаты получе- 
го строителя РСФСР И. А. Куршако- £  ны при испытании названных 
ва 20 человек. Они доводят выработ- £  сортов ячменя в этом году. Сорт 
ку на штукатурных работах методом £  «нарымский-66», кроме хороших 
соплования до 6 0 0  квадратных мет- =  пивоваренных качеств, имеет вы- 
ров в смену. Это значит, что брига- £  сокое содержание экстракта, что 
да может заштукатурить 80-квар- £  экономически выгодно. Этот ян
тарный дом за 2 2  дня. При немеха- 5  мень может соперничать с канад- 
низированной отделке 6 0  человекам £  ским пивоваренным, завозимым к 
потребуется на это 25 дней. £  нам в 1 9 5 8  году.

В этой бригаде «делают погоду» к  Работники нашего завода гото- 
и механизация и квалификация. В £  вы всячески содействовать коллек- 
коллективе И. А. Курникова рабо- Е  тиву Нарымской селекционной 
тают: по пятому разряду —  трое, =  станции в быстрейшем массовом 
по четвертому —  восемь человек, по Е  производстве сибирского пивова- 
третьему —  семеро и по второму —  £  ренного ячменя.
Дво®- _ . _ Е  Не должно остаться в стороне

По мнению И. А. Куршакова, =  областное управление сельского 
комплексная бригада отделочников я  хозяйства. Нужно выделить уча- 
должна насчитывать минимум 20 =• сток с1емли в 2 0 0 — 300 гектаров,
25 человек. Тогда легче поспевать за £  поручить возделывание ячменя 
механизмами. £  одному из механизированных

На наш взгляд, экономической щ звеньеВ) снабдив его техникой и 
лаборатории, отделу труда и зара- я  прицепным инвентарем. Оплату 
ботнои платы треста « 1 омскстрои» — ЭТ0Му звену следует производить 
необходимо оказать серьезную по- ~  не ТОлько за количество, но и за 
мощь строителям в правильной, на- =  качество полученного зерна, 
учно обоснованной комплектации =  с „„„„„„„ „„„
отделочных бпигад Е  Больш°е внимание следует уде-

i  „„ £  лить уборке и хранению ячменя.
По п а . трест Томскстрой во я  уборку нужно производить в 

втором полугодии должен ввести в g  сухуУ погУоду в ста; ии ВД0СК0В0Й 
строи 46  тысяч квадратных метров =  J L  * А о
жилья, в два с половиной раза боль- |  не жно одвергатьРся так н*_
ше, чем в первом, и этой задачей =  F' " v w я  зываемои огневой сушке,легче будет справиться, если сполна ц  1
использовать прогрессивные формы £  Если хорошо наладить произ- 
и методы труда. Место малой меха- Е  водство ячменя для пивоварения, 
низании на стройках, а не на скла- £  можно достигнуть больших эконо- 
дах. Е  мьческих выгод, улучшить каче-

Пора от словесных рассуждений £  ство пива, 
перейти к делу. Решая проблему ме- Е  Н. КОННЫХ,
ханизации, следует строго спраши- 5  заведующая лабораторией
вать с консерваторов. Е  Томского пивоваренного заво-

Т. ЮРЬЕВ. Е  да.

Двадцатитысячники впереди
В соревновании лесорубов Ергайского леспромхоза лучших показателей 

за полугодие добилась малая комплексная бригада, руководимая М. С. 
Пыжьяновым. В июне она заготовила больше 2 тысяч кубометров леса, а 
за 6 месяцев — 12 тысяч. Принятое социалистическое обязательство 
М. С. Пыжьянов и его товарищи значительно перевыполнили.

Хорошие результаты у бригад А. Ф. Матвеева, В. Т. Каличкина, которые 
тоже решили в этом году преодолеть рубеж 20 тысяч.

И. ПЕРЕТЯТЬКО.
Ергайский леспромхоз.
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Заявление министерства 
здравоохранения ДРВ

Ml-ц  1УИЖД
БРИТАНСКАЯ ГВИАНА 

ТРЕБУЕТ НЕЗАВИСИМОСТИ
ЛОНДОН. Премьер-министр 

Британской Гвианы Ф. Бзрнхем 
потребовал предоставления нега> 
висимости для этой английской 
колонии, сообщает газета «Дейли 
уоркер».

Британская Гвиана добьется 
независимости, каких бы жертв 
ей это ни стоило, заявил Бзрнхем 
на митинге в Джорджтауне. Пос
ле завоевания независимости, 
сказал он, Британская Гвиана 
будет жить в тесном сотрудниче
стве «с братьями из Вест-Индии».

«Англия никогда не пыталась 
разрешить наши проблемы», — 
подчеркнул премьер-министр.

(ТАСС).

Коммунисты
освобождены

ГАВАНА, 15 июля. (ТАСС). 
Марио Алвес, Иван Рибейро и 
ряд Других руководителей Бра
зильской коммунистической пар
тий освобождены из заключе
ния, сообщает агентство Пренса 
Латина. Они были арестованы 
более, года назад и обвинялись в 
«публикации подрывных мате
риалов».

Некоторые другие коммуни
сты, а также профсоюзные ру
ководители все еще томятся в 
тюрьмах.

ХАНОЙ, 15 июля. (ТАСС). 
Министерство здравоохранения 
Демократической Республики 
Вьетнам опубликовало сегодня 
заявление о варварских бомбар
дировках американской авиации 
санаториев и госпиталей ДРВ, 
сообщает Вьетнамское информа: 
ционное агентство.
За период с февраля по 11 июля 

этого года, говорится в заявлении, 
американская авиация подвергла 
бомбардировке, подожгла и разру
шила около 30 медицинских уч
реждений, туберкулезных санато
риев, лепрозориев и госпиталей в 
районе Винь-Ливь, провинции Ку- 
анг-Бияь и других районах Демо
кратической Республики Вьетнам.

Некоторые госпитали и санато
рии, подчеркивается в заявлении, 
американские стервятники бомбил? 
по 5, 7 и даже 14 раз. Особенно

ожесточенной бомбежке подверг
ся самый большой лепрозорий в 
ДРВ Куинь-Лап. В результате 139 
пациентов убито и 80 ранено. Пря
ностью разрушены 160 зданий ле
прозория.

Такая же участь постигла тубер
кулезный санаторий в провинции 
Тхань-Хоа. От бомб американских 
стервятников погибло 30 человек, 
включая 5 врачей. Разрушено око
ло 50 строений санатория. 600 па
циентов остались без крова и лече
ния.

В последние дни, указывается 
в заявлении, американские стер
вятники все более интенсивно на
носят бомбовые удары по больни
цам, госпиталям и санаториям Демо
кратической Республики Вьетнам, 
убивая больных, медицинский пер
сонал, женщин и детей. Своими 
варварскими действиями, говорит
ся в заявлении, американские им
периалисты превосходят жесто
кость Гитлера и средневековых 
деспотов.

Бои в Южном Вьетнаме
НЬЮ-ЙОРК, 15 июля. (ТАСС). 

Южновьетнамские партизаны об
стреляли из минометов и атакова
ли сегодня военный пост марионе
точных войск на краю небольшой 
деревушки Ау-Банг. Пост был пол
ностью разгромлен. На поле боя, 
сообщает корреспондент агентства 
АП из Сайгона, остались лежать 
около 40 сайгонских солдат. Сре
ди них — два американских солда
та. Рядом валялись остовы пяти 
обгоревших бронетранспортеров 
сайгонской армии.

В 56 километрах к северу от 
Сайгона, ь гопе «Д», партизаны 
силами до одного батальона атако
вали лагерь марионеточных войск. 
Представитель американских воору
женных сил в Южном Вьетнаме 
отказался сообщить детали этого 
боя, заявив только, что потери 
«очень велики». В этом лагере раз
мещались штаб сайгонского пол
ка, дг.а батальона и бронетанковое 
подразделение. Здесь же находи

лись 9 американских советников. 
Некоторые из них, как полагают, 
убиты. Связь с сайгонским полком 
во время боя была прервана. При
бывшее на американских вертоле
тах подкрепление’ марионеточных 
войск не нашло партизан.

ПАРИЖ, 15 июля. (ТАСС). Аме
риканская авиация усиливает бом
бовые удары по освобожденным 
районам Южного Вьетнама. Толь
ко за четыре часа вчерашнего дня, 
сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Сайгона, американ
ские самолеты совершили 180 бое
вых вылетов, подвергнув бомбарди
ровке и обстрелу укрепленные 
пункты партизан в провинции 
Куанг-Нгай. В ночь на 15 июля 
морская пехота США атаковала 
укрепления партизан в 1 2  милях к 
северу от Да-Нанга, однако атака 
не увенчалась успехом. От взрыва 
собственного снаряда два морских 
пехотинца были убиты и девять 
ранены.

НОВЫЙ НАЧАЛЬНИК ШТАБА В САЙГОНЕ И РЕАЛЬНОСТЬ
НЬЮ-ЙОРК, 15 июля. 

(ТАСС). В Сайгоне сегодня офи
циально объявлено, что министр 
национальной обороны марионе
точного правительства Южного 
Вьетнама бригадный генерал 
Нгуен Хыу Ко вступил на пост 
начальника объединенного- гене
рального штаба южновьетнам
ской армии. По сообщению кор
респондента агентства ЮПИ из 
Сайгона, сразу же после вступ
ления на новый пост генерал Ко 
издал" приказ по войскам) кото» ") 
рый предусматривает реформу 1 
в вооруженных силах как сред
ство укрепления пошатнувшей-

Новый представитель 
США в ООН

НЬЮ-ЙОРК, 15 июля. 
(ТАСС). Государственный де
партамент США объявил, что 
Фрэнсис Плимптон будет вре
менно исполнять обязанности 
постоянного п р ед ст а в и т ел  я 
США в ООН вместо скоропо
стижно скончавшегося Эдлая 
Стивенсона.

Фрэнсис Плимптон занимал 
пост заместителя постоянного 
предъявителя США в ООН.

ся дисциплины и поднятия бое
вого духа в южновьетнамской 
армии.

***
В связи с этим комментатор 

ТАСС Е. Шубичев пишет:
С приходом к власти девятого 

по счету после октября 1963 года 
марионеточного правительства во 
главе с маршалом Нгуен Као Ки 
в стране было объявлено так на
зываемое «состояние войны». Это 
означало, что все людские и мате- 
оиальные ресурсы Южного Вьет
нама должны быть мобилизованы 
для  ввденцд цейны с% сврцм чув
ственным --народом.

Южиоёьётнамские генералы, 
действия* Которых, как известно, 
обусловлены волей Пентагона, 
давно вынашивают замыслы об 
vвeличeнии численности своей ар
мии на 100— 150 тысяч человек с 
тем, чтобы к концу этого года до- 
тести ее до уровня 650 тысяч 
солдат.

Американские «стратеги» в 
Сайгоне и в Вашингтоне считают, 
что такое увеличение численно
сти южновьетнамской армии в со
четании с присутствием в этой 
стране 100— 125 тысяч американ
ских солдат позволит создать тот 
перевес сил, который, по их мне
нию, необходим для разгрома юж
новьетнамских патриотов. Поэто
му первым шагом в деятельно
сти правительства Нгуен Као Ки 
было введение в Южном Вьетнаме 
воинской повинности. Всему взрос
лому мужскому населению Южно
го Вьетнама в возрасте от 20 до 
30 лет были вручены повестки о 
призыве на военную службу.

Однако, несмотря на угрозы на
казания по законам военного вре
мени, молодежь Южного Вьетнама 
в массовом порядке уклоняется от 
службы в марионеточной армии. 
Подделка медицинских свиде-

Министерсгво здравоохранения 
Демократической Республики
Вьетнам решительно осуждает 
бомбардировки американской авиа
цией медицинских учреждений 
ДРВ и обращается с призывом к 
международным медицинским ор
ганизациям всех стран, к врачам к 
ученым, а также к прогрессивным 
американским врачам и ученым, ко 
всем американским трудящимся 
поднять свой голос решительного 
протеста против варварских дейст
вий американских империалистов.

Министерство здравоохранения 
ДРВ решительно требует, чтобы 
США прекратили военные дейст
вия против ДРВ, прекратили агрес
сивную войну в Южном Вьетнаме, 
№аели все свои войска и войска 
своих сателлитов и вывезли все 
оружие из Южного Вьетнама. Не
обходимо, чтобы США строго со
блюдали Женевские соглашения 
1954 года по Вьетнаму и дали воз
можность вьетнамскому народу в 
обеих частях страны решить свои 
собственные дела без иностранно
го вмешательства.

тельств, изготовление или покуп 
ка фальшивых документов, дача 
взяток ппедставителям военных 
властей, употребление специаль 
ных наркотиков и членовреди
тельство —  таков неполный пере
чень способов, используемых юж
новьетнамской молодежью для 
уклонения от военной службы. 
Такое поведение молодежи впол
не объяснимо и закономерно. Она 
не желает служить в армии, ко
торую американские империали
сты и их сайгонские марионетки 
используют в истребительной вой
не против народа.

Цод ударами южноЕййетнаямадах 
- патриотог тают и

и июне партизаны провели целы 
ряд успешных боевых операций 
против чмерикано-южновьетнам- 
ских карателей. Только в сраже
нии под Ба-Жиа патриотические 
силы уничтожили четыре батальо
на противника. Крупные потери 
понесли каратели и в боях за 
Донг-Ксюай, Ту-Маронг, Чео-Рео, 
Ня-Чанг и другие города и насе
ленные пункты.

Участились случаи неповинове
ния офицерам, дезертирство и пе
реход на сторону патриотических 
сил. По сообщению агентства «Ос
вобождение», за три месяца этого 
года только в центральной части 
Южного Вьетнама на сторону бо
рющегося народа перешло более 
3.600 солдат марионеточной ар
мии, 8  тысяч дезертировали и 
3 тысячи отказались воевать про
тив народа.

Такова реальность. И никакие 
приказы и реформы генерала Ко 
не спасут сайгонских марионеток 
и их заокеанских хозяев от пора
жения в Южном Вьетнаме. Нельзя 
победить народ, борющийся за 
справедливое дело освобождения 
своей родины.

К ЗАВЕРШЕНИЮ 
ПОЛЕТА «МАРИНЕР-4»

Американская космическая стан
ция «Маринер-4» 15 июля достиг
ла конечной цели своего более чем 
семимесячного путешествия. В 
ноль, часов 18 минут по Гринвичу 
станция включила по команде с 
Земли аппаратуру для фотосъем
ки. Фотографирование началось, 
когда 260-килограммовый аппарат 
находился на расстоянии около де
вяти тысяч километров от Марса.

По мнению научного обозрева
теля ТАСС, даже если не будет 
полностью выполнена главная про
грамма полета — передача на Зем
лю фотографий Марса, в актив 
межпланетных рейсов впишутся 
новые достижения. Уже сам факт 
устойчивой связи с крсмическим 
объектом, удаленным на расстоя
ние более 200 миллионов километ
ров, представляет интерес.

Надо отметить, что после старта 
корабля с мыса Кеннеди ученые 
лаборатории реактивных двигате
лей (Калифорния), ведущие ..этот 
эксперимент, несколько раз прово
дили сеансы корректировки движе
ния. По пути к Марсу (а он исчис
ляется 520 миллионами километ
ров из-за так называемой «петляю
щей трассы») «Маринер-4» пере
дал на Землю данные измерения 
хромосферной вспышки на Солн
це, которые хорошо согласуются с 
наблюдением этой вспышки на 
Земле. Советских ученых привле
кают и другие новые данные о 
Солнце, присланные вычислитель

ным устройством «Маринер-4». 
Так, приборы, регистрирующие 
космические частицы, определили, 
что Солнце испускает электроны. 
И, наконец, «научный отчет» 
«Маринер-4» свидетельствует так
же о том, что Марс не имеет ра
диационных поясов, а его магнит
ное поле примерно в десять раз 
слабее земного.

Согласно плану эксперимента, 
продолжительность первой переда
чи фотоснимка с «Маринер-4» 
должна составить восемь с полови
ной часов. Столь длительный срок 
сеанса заранее предусмотрен для 
того, чтобы избежать искажения 
сигналов. В случае благополучного 
их приема, заявил руководитель 
эксперимента известный амери
канский ученый и инженер Уиль
ям Пикеринг, снимки Марса будут 
опубликованы в ближайшие два- 
три дня.

НЬЮ-ЙОРК, 15 июля. (ТАСС). 
По сообщениям информационных 
агентств, после получения на стан
ции слежения в Иоганнесбурге 
(Южная Африка) первых десяти 
линий первого снимка поверхности 
Марса от станции «Маринер-4» ди 
ректор лаборатории реактивных 
двигателей в Пасадене Уильям Пи
керинг и руководитель программы 
«Маринер» Дан Шнейдерман зая 
вили, что принимаемое изображе
ние, несомненно, является сним
ком планеты Марс.

ВСЕОБЩАЯ МОБИЛИЗАЦИЯ 
В ЮЖНОМ ВЬЕТНАМЕ

ЛОНДОН, 16 июля. (ТАСС). 
В Южном Вьетнаме объявлена 
всеобщая мобилизация. Призы
ву подлежат мужчины в возра
сте от 18 до 48 лет и женщи
ны от 20 до 25 лет, сообщает 
корреспондент агентства Рейтер 
из Сайгона.

.Заявление 
МИД ДРВ

ХАНОЙ, 14 июля. (ТАСС). Ми
нистерство иностранных дел Демо
кратической Республики Вьетнам 
опубликовало сегодня заявление, в 
котором решительно осуждается 
расширение правительством США 
разрушительной войны против 
ДРВ.

Впервые, с 9 по 13 июля, гово
рится в заявлении, переданном 
агентством ВИА, американская 
авиация подвергла бомбардиров
кам и обстрелам глубинные районы 
Демократической Республики 
Вьетнам — в провинциях Иен-Бай, 
Фу-Тхо, Шон-Ла и центр провин
ции Лао-Кай на границе с Китай
ской Народной Республикой. В по
следнем случае американские са
молеты вторглись в воздушное 
пространство КНР в районе города 
Хэкоу.

Во время этих налетов, говорит
ся в заявлении, погибло много мир
ных граждан, и особенно больных 
подвергшейся 9 июля бомбардиров
ке больницы города Иен-Вай.

Эти агрессивные акты американ
ской военщины, говорится далее в 
заявлении, показывают, что прави
тельство США, грубо растоптав 
Женевские соглашения по Вьетна
му, предпринимает новые, крайне 
опасные шаги по пути политики 
«эскалации» войны и бросает наг
лый вызов социалистическим стра
нам и всем миролюбивым народам 
мира.

Щ Щ д'|/ *5

4 Печальный 
финал

НЬЮ-ЙОРК, 15 июля. Корр. 
ТАСС Г, Васильев передает:

Рональду Зинну предсказывали 
большое спортивное будущее. За
нявшись ходьбой — видом спорта, 
не распространенным в США,— 
он стал чемпионом страны. На про
шедших Олимпийских играх в То
кио Зинн занял шестое место. 
Американцы надеялись, чЧо в пос
ледующих международных сорев
нованиях их рекордсмен покажет 
еще лучшие результаты. Этим на
деждам не суждено осуществиться. 
Несколько дней назад лейтенант 
Рональд Зинн был убит во Вьетна
ме. Двадцатишестилетний америка
нец погиб в преступной войне, 
развязанной Пентагоном.

Каждый день здешние газеты со
общают имена американских сол
дат и офицеров, сложивших голо
вы в боях против южновьетнамско
го народа. По мере того, как агрес
сия США в Юго-Восточной Азии 
расширяется, будут расти и списки 
погибших. От справедливого воз
мездия не застрахован ни один ин
тервент, пришедший с мечом на 
землю Вьетнама, был ли он у се
бя на родине спортсменом, студен
том, фермером или рабочим.

На ф орум е м ира
ХЕЛЬСИНКИ, 15 июля. Спец, 

корр. ТАСС Д. Ершов и А. Кислов 
передают:

Делегаты Всемирного конгресса 
за мир, национальную независи
мость и всеобщее разоружение, соб
равшиеся сегодня утром на пленар
ное заседание, заслушали сообще
ния комиссий, в которых суммиро
ваны взгляды делегаций по обсуж
давшимся проблемам.

Из сообщений видно, что боль
шинство делегатов конгресса глубо
ко озабочено создавшейся напря
женной международной обстанов
кой. Во всех выступлениях во всех 
комиссиях звучало решительное 
осуждение агрессивной войны, ко
торую ведут США во Вьетнаме. 
Подчеркивалось, что империалисти
ческая политика США представ
ляет собой прямую угрозу делу ми
ра на земле, светлому будущему 
человечества. Многие делегаты от
мечали непосредственную связь 
между борьбой за разоружение и 
против угрозы термоядерной вой
ны и борьбой народов за свою сво
боду и национальную независи
мость.

В сообщениях комиссий страстно 
звучали призывы к объединенным 
действиям сторонников мира во 
всем мире. В то же время в сооб
щениях ряда комиссий отмечалось 
наличие особого мнения у делега
тов КНР и некоторых других стран 
по наиболее актуальным вопросам 
движения за гшр.

Член Всемирного Совета Мира 
Паливал (Индия) зачитал привет
ственное послание участникам кон
гресса от президента ДРВ Хо Ши 
Мина. Бурными аплодисментами 
делшаты форума выразили горя
чую солидарность с народом Вьет
нама, защищающим свою свободу 
от агрессии США.

В адрес конгресса, сообщил Па

ливал, каждый час поступают 
письма, телеграммы, почтовые от
крытки, фотографии детей, сим
волизирующих жизнь на земле, 
светлое будущее человечества. 
Авторы этих приветствий, посту
пающих в Хельсинки со всех кон
цов земли, передают участникам 
конгресса горячие пожелания успе
ха в решении благородной зада
чи борьбы за мир.

Паливал огласил приветствия 
конгрессу от председателя пре
зидиума Венгерской Народной Рес
публики Иштвана Доби, от бывше
го премьер-министра Цейлона г-жи 
Бандаранаике, от известных уче
ных, лауреатов Нобелевской пре
мии Альбера Швейцера и Лайнуса 
Полинга, от каноника Коллинза, от 
бывшего мэра города Флоренции 
Ла Пира.

Представитель организационного 
комитета Вальтер Диль сообщил 
данные о числе делегаций и уча
стников конгресса, их профессио
нальном составе, На конгрессе при
сутствуют 1.261 делегат, 63 гостя 
и 136 наблюдателей, представля
ющих 98 стран и Западный Бер
лин, а также 18 международных 
организаций.

Заключительная фраза Диля о 
том, что в работе конгресса уча
ствует женщина-космонавт, вызва
ла гром аплодисментов в 'зале. Де
легаты конгресса бурно привет
ствовали члена советской делега
ции В. Николаеву-Терешкову.

ХЕЛЬСИНКИ, 15 июля. (ТАСС). 
Делегаты Всемирного конгресса за 
мир, национальную независимость 
и всеобщее разоружение, собрав
шиеся сегодня утром на пленарное, 
заседание, заслушали сообщения 
комиссий, в которых суммированы 
взгляды делегаций по обсуж
давшимся проблемам.

Затем они приступили к рас

смотрению проектов документов, 
подготовленных в результате на
пряженной шестидневной работы 
конпресса. Их вниманию предложе-' 
ны проекты двух документов: резо
люции о Вьетнаме и общего заяв
ления. В конце дневного пленар
ного заседания перед делегатами 
выступила член Президиума Все
мирного Совета Мира Изабелла 
Блюм (Бельгия). Она напомнила, 
что Джон Бернал по состоянию 
здоровья оставляет свой пост пре- 
зидеята-иополнителя ВСМ. В этой 
связи, сказала И. Блюм, мы не 
можем не выразить профессору 
Берналу нашей самой горячей бла
годарности за ту грандиозную ра
боту, которую он проделал для на
шего движения, для дела мира.

Делегаты конгресса встают и 
бурными аплодисментами честву
ют виднейшего представителя и ве
терана всемирного движения сто
ронников мира, отдавшего многие 
годы своей жизни благородной мис
сии борца за всеобщий мир, против 
угрозы войны. '

На вечернем пленарном заседа
нии в обстановке единодушия Все
мирный конгресс за мир, нацио
нальную независимость и всеобщее 
разоружение одобрил оба докумен
та и закончил свою работу.

Здесь объявлено об избрании 
Исполнительного бюро Президиума. 
ВСМ. Это бюро будет функциони
ровать до первой сессии ВСМ но-, 
вого состава, которая должна со
стояться в ближайшие шесть меся
цев и на которой будет избран 
новый президент-исполнитель
ВСМ.

В состав Исполнительного бюро 
входят: И. Блюм (Бельгия), Р. Чан- 
дра (Индия), Дж. Эвдикотт (Кана
да), Л. Луццагто (Италия), Г. Шаф
фер (Англия), Р. Сетиадн (Индо
незия) и X. Суйях (Алжир).

К А А Р К  Д Е Л А Е Т  
Н Е В О З М О Ж Н О Е

ОСЛО, 14 июля. (ТАСС). Из
вестный австралийский стайер 
Р. Кларк на соревнованиях в Нор
вегии добился результата, который 
еще совсем недавно казался невоз
можным, да и сейчас покажется 
фантастическим: 10.000 метров он 
пробежал за 27 минут 39,04 се
кунды. Кларк первым из стайеров

вышел из 28 минут в беге на 10 
километров. Свой прежний рекорд, 
установленный в финском городе 
Турку 16 июня и находящийся еще 
в стадии утверждения, Кларк пре
высил сразу на 34,6 секунды.

Попутно Кларк установил ре
кордное достижение в беге на 6 
миль — 26 минут 46 секунд.

И  успехи , и неудачи...
Для участия в зональных сорев

нованиях среди обкомов союза ра
бочих электростанций и электро
промышленности Сибири в город 
Колтан 5 Кемеровской области вы
ехали сборные команды — Побе
дители финальных соревнований 
спартакиады Томского облсовпро- 
фа по футболу и волейболу. В зо

нальных соревнованиях принимают 
участие команды Красноярска, Ом
ска, Новосибирска, Томска и Кол- 
тана. Томские.,футболисты первую 
встречу проиграли новосибирцам 
со счетом 1:2. Зато волейболисты 
взяли реванш. Они выиграли у но
восибирцев 3:1.

Соревнования продолжаются.
С. КОСТИН.

Ч Е М П И О Н А Т
Ф У Т Б О Л И С Т О В
Лидерам чемпионата — столич

ным торпедовцам в матче с ленин
градским «Зенитом», как и в пре
дыдущих двух встречах — с тби
лисцами и минчанами, пришлось 
отыгрываться. На 75-й минуте Дер- 
гачев открыл счет, а за две мину
ты до финального свистка Воронин 
забил ответный гол.

Встреча ростовского СКА и мос
ковского «Спартака» закончилась 
вничью — 1 :1 .

Чемпионы страны — динамов
цы Тбилиси проиграли киевским 
динамовцам — 1 :2 .

Со счетом 3:1 куйбышевские 
«Крылья Советов» обыграли до
нецкий «Шахтер».

Со счетом 5:1 футболисты мо
сковского «Локомотива» выиграли 
в Кутаиси матч чемпионата страны

-----у местных торпедовцев.
(ТАСС).

ТРИ ПУТЕВКИ 
В ФИНАЛ

В Новосибирске про
должаются зональные 
соревнования Сибири и 
Дальнего Востока в за
чет III Спартакиады 
профсоюзов РСФСР по 
легкой атлетике. Во 
второй день соревнова
ний студент Томского 
политехнического ин
ститута Алексей Кис
лый в беге на 3.000 м 
с препятствиями занял 
первое место с резуль
татом 9 мин. 05 сек. 
Это превышает норма
тив кандидата в масте
ра спорта СССР. А 
представитель спорт-

В Новосибирске закончились финальные соревнования сильнейших гон- клуба «Янтарь» томич 
щиков Сибири и Дальнего Востока по мотокроссу. Это был зональный фи- Евгении Козлов в беге 
нал в зачет III Всесоюзной спартакиады по техническим видам спорта. В Л™"
результате двухдневной борьбы томичи вышли на второе командное место,
уступив лидерство гонщикам

Н а о р б и т е  
кинофестиваля ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ
началась с аплодисментов

МОСКВА, 15 июля. (Корр. ТАСС). Сегодняшняя 
пресс-конференция впервые за все время Москов
ского кинофестиваля началась с аплодисментов. Кор
респонденты стоя аплодировали кинематографи
стам Демократической Республики Вьетнам, отда
вая дань уважения мужеству вьетнамского народа.

Глава делегации, заместитель начальника управ
ления кинематографии ДРВ Хо Ван Лай рассказал, 
как в республике решается проблема создания на
циональных кадров кинематографистов. Большую 
помощь в этом, сказал он, оказывают советские ма
стера.

О своем пути на экран говорила молодая актриса 
Минь Дык — исполнительница главной роли в по
казанном накануне фильме «Молодой солдат». В 
числе своих учителей она назвала советского масте
ра кино из Азербайджана А. Ибрагимова.

— В моей творческой работе, — говорит Минь 
Дык, — для меня главное — внести свой вклад в 
общее дело борьбы моею народа.

Большую аудиторию собрали сегодня польские 
кинематографисты, что свидетельствует о живом 
интересе к киноискусству Польши. Заместитель 
министра культуры и искусства ПНР Тадеуш Заор- 
ский представил журналистам режиссеров Ежи Гоф
фмана и Эдварда Скужевского — создателей кон
курсного фильма «Три шага по земле». Они уже 
знакомы советским зрителям по ленте «Гангстеры и 
филантропы».

Всем интересно было узнать подробности о рабо
те талантливых постановщиков Ежи Гоффмана и

Эдварда Скужевсхою над картиной «Три шага по 
земле» (кстати, она была сделана всего за три ме
сяца), о дальнейших творческих планах Анны Чепе- 
левс.кой, Тадеуша Ломницкого, очень удачно высту
пившего в фильме «Первый день свободы».

Свое выступление генеральный директор «Унй- 
франс. фильм» Робер Нравен начал с развеселившей 
всех шутки. Выразив восхищение самоотвержен
ностью тех, кто просматривает ежедневно по три — 
четыре фильма, он предложил учредить «Орден доб
лести» для тех, кто выдеожит фестивальную на
грузку.

Журналисты второй раз встречаются на пресс- 
конференции с представителями Франции. Сегодня 
«именинником» быт режиссер конкурсного фильма 
«Разиня» Жерар Ури. Сн рассказал о проблемах ко
медийного жанра в нино, раскрыл некоторые «секре
ты» техники съемок.

«Атаки» любознательных журналистов отражали 
также режиссер Клод Отан-Лара, артисты Женевье
ва Паж, Робер Оссейн, президент ассоциации фран
цузских кинокритиков Вера Вольман.

Как бывшего члена жюри кинофестиваля в Кан
нах, Женевьеву Паж попросили провести параллель 
между Каннским и Московским форумами кинема
тографистов.

— В каком бы городе ни проходил фестиваль, — 
сказала она. — это прежде всего очень полезная 
встреча людей, занимающихся одним делом. Обмен 
мнениями всегда необходим, —Французская актриса 
отметила, однако, чго атмосфера фестиваля в Мо
скве гораздо непринужденнее.

Красноярского края. Призерами зо
ны в юношеском заезде на машинах с объемом 
цилиндра до 125 кубических сантиметров стали 
томичи Залетин (ТПИ) и Парамонов 
(«Труд»), занявшие соответственно второе и 
третье места. А в классе машин с объемом 
цилиндра, до 175 кубических сантиметров, так
же в юношеском заезде, политехник-томич 
М. Растворцев завоевал первое место.

V
НА 0НИМКЕ: на старте гонок. Третий сле

ва — томич Парамонов, крайний справа — 
тоже наш земляк Залетин.

Фото М. Ефременко.

пьш со временем 3 мин. 
55,8 сек., не дотянув 
0,8 сек. до норматива 
кандидата в мастера. В 
прыжках в длину с 
разбега преподаватель 
Томской детской спор
тивной школы Валерий 
Ильин с результатом 
7 м 02 см занял первое 
место. Все трое полу
чили право участия в 
финале VIII Спартакиа
ды народов СССР, ко
торый состоится в авгу
сте.

К. СТЕШЕВ.

Томич пришел третьим
В Хабаровске закончились зо

нальные соревнования Сибири и 
Дальнего Востока по велосипедно
му спорту в зачет III Спартакиады 
профсоюзов РСФСР. В команд
ных гонках томская команда вы
ступала с переменным успехом, за
няв в общекомандном зачете 9-е 
место из 14, а в гонке на 100 км 

• 4-е место. Зато в личном заче

те в индивидуальной мужской гон
ке на пятьдесят километров за
метного успеха добился учащийся 
Томского автодорожного технику
ма Владимир Мишланов. Он занял 
третье месго при 135 участниках. 
Его время — 1 час 16 мин. 28 сек. 
— лишь немногим меньше норма
тива кандидата в мастера спорта 
СССР.

К. ИВАНОВ.

Семинар рыболовов
Палаточный городок областного об

щества охотников й рыболовов у  бела 
Горбунова, гатихнувший было после 
проведения соревнований рыболовов- 
спортсменог., вновь ожил. Вчера здесь 
начался трехдневный семинар пред
седателей секций спортивного рыбо
ловства и инструкторов по спортив
ному рыболовству обществ охотни
ков Российской Федерации. На этот 
семинар съехались представители 
краев, автономных республик и об

ластей Урала, Сибири и Дальнего Во
стока. Для проведения семинара при
были из Москвы председатель сек
ции спортивного рыболовства «Рос- 
охот союза» Ф. Н. Горбунов и член пре
зидиума этой секции известный ры
болов, писатель Д. А. Самарин. Вы
ступить с докладами по вопросам ры
боловства на семинар приглашены 
научные работники Томского универ
ситета,

Д. КРЕПАК.
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З р и т ел и  а п л о д и р у ю т  талантливой балерине

ginmniiiiininiiiiimnimiiiimmuniiniiiiiiiiiimiiiiniiHHiiiiiiiMiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimimg

Эту серьезную темноволосую девушку 
приветливо встретили на днях товарищи 
на Томском химико-фармацевтическом 
заводе. Встретили после долгого отсутст
вия и тепло поздравили: лаборантка Та
мара Вялова успешно закончила Таш
кентский фармацевтический институт, в

котором она училась заочно, и привезла 
домой диплом инженера.

На завод комсомолка Вялова пришла 
два года назад и быстро завоевала авто
ритет рабочих. «Хорошим инженером бу
дет Тамара!» — говорят товарищи.

Фото В. Ефименко.

Ф О Т О - И  К И Н О Л Ю Б И Т Е Л Я М

Стремление запечатлеть кра
соту окружающего нас мира, 
сохранить в памяти интерес
нейшие события естественно 
для всех. Одни люди берут в 
руки палитру с красками, дру
гие предпочитают фотокамеру. 
Правда, чаще всего у начина
ющего любителя ошибок оказы
вается больше, чем удач. По
лучить хороший негатив не 
так просто —  приходится ре
шать задачи со многими неиз
вестными, самая трудная из ко
торых —  определить правиль
ную выдержку.

В последнее время совет
ская промышленность выпу
стила серию автоматических и 
полуавтоматических камер, ко
торые в зависимости от осве
щенности объекта выбирают 
необходимую выдержку сами. 
Один из последних аппаратов 
-—  камера высокого класса 
'«Киев-10», способная удов
летворить не только любите
лей, но и требовательных фо
томастеров.

Вмонтированное в аппарат 
экспонометрическое устройство 
автоматически устанавливает 
необходимую диафрагму. Авто
матику можно отключить и ус
танавливать выдержку и диаф
рагму вручную. Надежный за
твор веерного типа отмеряет 
выдержки от 1  до 1 / 1.000 се
кунды. Взвод затвора —  ры
чагом. «К иев-10» снабжен зер
калом постоянного визирова
ния; которое убирается только 
на время экспонирования. Это

очень удобно-и позволяет не
прерывно следить за объектом 
съемки. Наводка на резкость—  
по микрорастру и матовому 
стеклу.

Основной объектив аппарата 
«Гелиос-65» с фокусным 
расстоянием 50 миллиметров и 
относительным отверстием 1 :2 . 
Но с помощью переходного 
кольца можно применять и все 
объективы, выпущенные для 
широко распространенных зер
кальных камер «Зенит» со 
шторным затвором.

Для начинающих лпобителей 
выпускается простой и деше
вый так называемый «полу- 
форматный» фотоаппарат «Чай
ка». Он рассчитан на обычную 
пленку, но дает кадр размера
ми 1 8 X 2 4  миллиметра. При 
одной зарядке стандартной кас
сетой на отрезке пленки 1,6 
метра умещается 72  кадра. 
Объектив с фокусным расстоя

нием 28  миллиметров и отно
сительным отверстием 1 :2,8 
дает негативы достаточно вы
сокого качества. «Чайка» ос
нащена центральным затво
ром с курковым взводом, рас
считанным на выдержки от 1  
до 1 /2 5 0  секунды. Фокусиров
ка упрощенная, по символам: 
«портрет», «группа» и «пей
заж ». Камера имеет небольшие 
размеры и вес, свободно уме
щается в кармане.

Очень популярна и в Совет
ском Союзе, и за рубежом про
стая кинокамера «Спорт». 
Несложная съемная акспоно- 
метрическая насадка «ЭКС-2» 
сразу переводит ее в более 
высокий класс, значительно 
облегчая съемку. Вращая ры
чаг диафрагмы, механически 
связанный с измерительным 
устройством, мы меняем коли
чество света, попадающего на 
пленку. (АПН).

•  • •

Еще недавно в этом доме 
хозяйничали штукатуры, ма
ляры, плотники. Но вот он' 
сдан, комиссия подписала 
акт приемки, и десятки сча
стливых семей расселились 
по благоустроенным кварти
рам, в которых есть все для 
красивой, чистой, интересной 
жизни.

Новая благоустроенная 
квартира — это ценный по
дарок от государства, ведь 
стоит она недешево! Это и 
обязанность жить по-новому, 
оставив за порогом старое, 
мещанское, чуждое нашей 
социалистической морали.

Но всегда ли так бывает?
...Суббота. Для многих 

женщин субботний вечер — 
продолжение рабочего дня 
в домашних условиях. Нуж
но постирать, навести поря
док в квартире. Мы тоже 
живем в новом доме и тоже 
по субботам устраиваем ге
неральную уборку квартиры. 
И часто мне приходится на
блюдать такую картину в до
ме напротив.

Тщательно моет стекла 
окон женщина, живущая на 
первом этаже. Любовно про
тирает она их. Пусть будет 
в квартире больше света, 
воздуха! Занята уборкой и 
женщина на третьем этаже. 
Она моет, грет... Вот с тру
дом вытащила на балкон ков
ровую дорожку, взмах рука
ми, и... столб пыли, сор по
летели во все стороны, во все 
открытые окна и форточки. 
Главная порция грязи поста-

ПО З А Й МУ ,  
ПО Л О Т Е Р Е Е . . .

ПОСЛЕДНЕЕ ВРЕМЯ ТО
МИЧАМ ВЕЗЕТ: РЕДКИЙ ТИ 
РАЖ ВЫИГРЫШЕЙ ПРОХО
Д И Т БЕЗ ТОГО, ЧТОБЫ НА
ШИ ЗЕМЛЯКИ НЕ ВЫ ИГРА
ЛИ  ДОРОГУЮ ВЕЩЬ ИЛИ 
КРУПНУЮ  ДЕНЕЖ НУЮ  СУМ 
МУ. СОТ ТОЛЬКО ДВА СООБ
ЩЕНИЯ, ПРИШ ЕДШ ИЕ В 
РЕДАКЦИЮ  ЗА ПОСЛЕД
НЮЮ НЕДЕЛЮ.

☆
Владельцем счастливого 

билета четвертого выпуска 
денежно-вещевой лотереи 
этого года оказался томич 
врач-рентгенолог поликли
ники № 2 Владимир Серге
евич Пусговойтов. Ему вы
пал самый ценный выигрыш 
— автомобиль «Москвич». 
Владельцем другого автомо
биля — «Запорожца» — 
стал мастер стройучастка из 
поселка Кочиядрово Карга- 

. сокского района Андрей 
Всеволодович Дуровин. А 
инженер-томич Г. Р. Дьяко
нов выиграл по этому тира
жу мотоцикл «Планета». 
Владельцы двадцати биле
тов выиграли холодильники.

Г. НИКУЛИН.

Эта пожилая женщина 
стояла у окошечка нашей 
сберегательной кассы на 
Томском главном почтамте и 
счастливо улыбалась. Пен
сионерке, матери-героине, 
воспитавшей девять де
тей, Анне Григорьевне Грид
невой действительно улыб
нулось счастье: ее облига
ция Государственного* трех
процентного займа выиграла 
2.500 рублей. Это — не 
единственный . крупный вы
игрыш по трехпроцентному 
займу. За полтора месяца, 
прошедших со дня последне
го тиража, только в нашу 
кассу предъявлены облига
ции. выигравщие в общей 
сложности 10.500 рублей.

Г  Г Р Е Б Н Е В А .

В разгаре наше сибирское 
лето. В этом году оно особенно 
щедрое: много солнца, ртут
ный столбик термометра все 
чаще показывает тридцать гра
дусов и выше. Но лето в Сиби
ри короткое. И каждый ста
рается с пользой для своего 
здоровья использовать бесцен
ные дары природы: солнце,
воздух и воду.

Пустщнны улицы города в 
предвыходные и воскресные 
дни. Зато оживают загородные 
места отдыха. Приятно в жар
кий знойный день принять 
воздушную ванну, искупаться 
в реке, позагорать. Но знаете 
ли вы, как правильно прини
мать воздушные и солнечные 
ванны, известны ли вам пра- 
чн-’а , купания?

Мы хотим дать несколько 
советов.

Прежде всего о солнечных 
ваннах. Солнце является 
сильным средством закалива
ния организма, но при неуме
лом использовании его лучей 
можно принести себе вред. 
Солнечные лучи усиливают 
активность всего организма: 
улучшают па боту внутренних 
органов и обмен веществ, рож- 
яают ботвость. активность, хо- 
пошее самочувствие. Солнеч
ные ванны используют при та
ких заболенящтях, как рахит, 
«■остный туберкулез и т. I. 
Нпежде. чем принимать такие 
ванны, лумитр посоветоваться 
с врачом. Мумттптр trpptj тгпне- 
ма ванн для жителей Сибнви г 
10  до 1 2  часов дня и с 15 до , 
18  часов. Лля начала нужно 
находиться на солнце не более

В Р А Ч  С О В Е Т У Е Т ]

5 — 10 минут, а уже затем до
вести это время до 1 — 1,5  ча
са. Можно и продлить время 
пребывания на солнце, делая 
1 5 — 20-минутные перерывы 

для отдыха в тени. Но и в 
этом случае солнечная ванна 
не должна продолжаться боль
ше двух часов. После ванны 
следует отдохнуть 1 0 — 15 ми
нут в тени, а затем выкупать
ся или принять душ.

Наиболее нежным и доступ
ным средством закаливания 
являются воздушные ванны.
Нх лучше принимать в защи-

УЗБЕКСКАЯ ССР. Неизменным 
успехом пользуется на междуна
родных пушно-меховых аукционах 
продукция Бухарского каракулево
го завода. На последнем аукционе 
в Ленинграде ее одобрили 
представители пятидесяти 
стран. Только Италия, ГДР и 
Япония купили 200 тысяч 
шкурок бухарского каракуля.
Еще больше заявок на буду
щий год.

НА СЙИМКЕ: начальник 
цеха экспортной продукции 
Лидия Иванова, главный ин
женер завода Фатхулла Абул- 
хайров осматривают шкурки 
каракуля.

(Фотохроника ТАСС).

це. При купании происходит 
своеобразный массаж тела, 
грудная клетка сдавливается 
водой, происходит тренировка 
дыхательных мышц. Плавание 
благотворно действует на ор
ганы пищеварения и нервную 
систему, тренирует сердце и 
мышцы, закаляет физически 
По прежде чем начать ку
паться. следует обязательно 
посоветоваться с врачом. 
Нельзя купаться людям с боль
ными почками, серлпем. тубер
кулезом в активной фазе, со 
злокачественными опухолями.

лась первому этажу. А жен
щина, деловито выхлопав 
дорожку, вытрясла с балко
на половики, тряпки и при
нялась за мытье своих окон 
и дверей.

...Вот к кому-то привезли 
дрова, сбросили их на дороге, 
и лежат они неделю, месяц, 
а люди ходят, спотыкаются. 
Захламлен двор.

Но больше всего обижены 
балконы. Чего только нет на 
некоторых из них! Бочки и 
бочонки, велосипеды, разно
цветное белье. Слов нет, в 
некоторых домах малы са
раи, а люди притащили в 
новый дом десятками лет на
копленный хлам. Спроси не
которых, зачем им весь этот 
утиль, ответят:

— Так, на всякий случай.
И превращают новые, чи

стые квартиры в склады вся
кого барахла. Зайди через 
три — четыре месяца и не 
узнаешь, что дом новый, и 
люди в нем поселились не
давно.

А радиохулиганы!
Пожалуй, нигде они так не 

страшны, как в новых до
мах. Недостаточно хорошо 
звукоизолированные стены, 
открытые окна и двери бал
конов легко позволяют про
сачиваться во все квартиры 
громким, захлебывающимся 
звукам.

— Ямайка-а-а..., — кри
чит поставленный на окно и 
включенный на всю мощь 
проигрыватель или магнито

фон.
— Ямайка-а-а...
И некуда от нее спря

таться. И нет дела лю
бителям громких зву
ков до того, что не мо
гут уснуть дети, что в

ЛУЧШЕЕ ЛЕКАРСТВО
щенном от ветра месте. Жела
тельно, чтобы они сочетались 
с занятиями гигиенической 
гимнастикой. Крепким и здоро
вым людям мы рекомендуем 
принимать воздушные ванны 
при температуре 1 4 — 16 гра
дусов тепла. Для ослабленных 
людей температура воздуха 
сначала должна быть не ниже 
1 8 — 22 градусов; продолжи
тельность ванны— от 5 — 6 ми
нут до 3 0 — 60. Ванны не ре
комендуется принимать нато
щак. После еды можно прини
мать воздушные ванны через 
4 5 — 60 минут. В сырую и вет- 
ренную погоду лучше соче
тать ванны с подвижными иг
рами.

Одним из лучших способов 
закаливания является вода. 
При купании и плавании бла
гоприятное воздействие на ор
ганизм человека оказывает не 
только вода, но и воздух исолн-

Купание можно начинать, ког
да температура воздуха не ни
же 2 0 — 25  градусов, а воды—  
1 8 — 20  градусов. Тем. кто
раньше не купался, следует 
предварительно сделать не
сколько обтираний и облива
ний. Не следует купаться сра
зу  после еды (пусть пройдет 
час), а также после значи
тельного физического или ум
ственного напряжения, разо
гретым и потным. Входя в во
ду. рекомендуется смочить ли
цо и голову водой, затем сра
зу же о к у н у ть с я  и начать дви
гаться. Сразу, без предвари
тельного окунания, бросаться 
в воду могут только здоровые 
и привычные люди. Совершен
но недопустимо купаться пос
ле приема лаже малых доз 
алкоголя. Известно, что боль
шинство утонувших, как пра
вило, находилось в состоянии 
опьянения.

Плавание оказывает благо
творное влияние на растущий 
организм. Подростки-юноши, 
занимающиеся плаванием, ра
стут быстрее и гармоничнее 
развиваются: в 1 4 — 15-лет
нем возрасте они достигают 
среднего роста взрослого муж
чины.

При погружении в воду сна
чала тело ощущает прохладу, 
а затем приятное согревание. 
Это чувство может смениться 
чувством озноба —  сигнал к 
прекращению купания. Луч
шие часы для купания —  ут
ренние. но лицам привычным 
можно купаться и два —  три

раза в день. В теплый вечер 
хорошо искупаться и перед 
сном.

Подводя итог, я еше раз хо
чу подчеркнуть, что нельзя 
купаться переутомленным и 
при болезни. Далеко заплывая, 
правильно рассчитывайте свои 
силы. Русская народная посло
вица гласит: «Не зная броду, 
не лезь в воду». Прежде чем 
искупаться, проверьте дно ре
ки и глубину. Если не умеетр 
хорошо плавать, не заплывай
те далеко от берега.

А. РЯЗАНЦЕВ, 
врач областного врачебно
физкультурного диспансера.

шшымшщ
ш  ш & а а з !

большом, густонаселенном 
доме могут быть больные 
люди, которым нужен покой.

Вы переехали в новый 
дом. Пересмотрите все: и
свой багаж и свои привычки. 
Оставьте за порогами новых 
квартир все то, что отравля
ло вам жизнь в старых. Нач
ните свою жизнь с приобре
тения чувства уважения к 
соседям, к тем, с кем вы 
должны будете жить. долгие 
годы под одной крышей. Ве̂ - 
регнте свою квартиру, свой 
двор. Помните, в их создание 
вложено много средств и че
ловеческого труда. Подумай
те о том, как сделать не 
только свою жизнь, но и 
жизнь окружающих людей 
красивой и радостной.

С. ПОЗДНЯКОВА.

Т Е Л Е Ф И Л Ь М  * 
ПО СЦЕНАРИЮ 
А. М. ГОРЬКОГО

ГОРЬКИЙ. На местной 
студии телевидения закон
чились съемки телевизион
ного звукового фильма «По 
пути на дно» по мало изве
стному сценарию А. ,М. 
Горького. Сценарий был на
писан в двадцатых годах для 
немого кино. В нем писатель 
рассказал о судьбе героев 
своей пьесы «На дне» — 
Луки, Сатина и Барона.

Съемки производились в 
городе Горьком и селах об
ласти. В фильме заняты ве
дущие актеры горьковских 
театров.

Скоро фильм «По пути на 
дно» выйдет на телеэкраны.

(ТАСС).

1  Недавно нам довелось посмотреть один из первых совет- 1  
|ск .и х  фильмов, снятый еще частным киноателье в 1 9 1 8  г о - |  
1  ду. Это —  «Барышня и хулиган». В этой уникальной к и - |  
Ёнокартине, сценарий которой написан В. Маяковским ( п о |  
|  итальянской повести «Учительница' рабочих»), сам автор, |  
I  двадцатипятилетний поэт играет одну из двух главных р о -з  
I  лей —  Хулигана. |
|  Эта киноповесть сразу же вспомнилась при взгляде на а ф и - |  
§  шу Бурятского театра оперы и балета. В программе одного и зд  
1  балетных вечеров театр показал хореографическую новеллу-  
i «Барышня и хулиган», построенную на музыке Д. Ш остако-з 
|в и ч а  по мотивам киносценария Маяковского (либретто А. Б е - |  
злинского).
3  Маяковский и балет... К такому сочетанию не сразу пр и -д  
§  выкаешь. Очевидно, сказывается известная сила традиций, я 
!  А, может быть, и сложившееся представление о границахg  
Цдоступного для каждого жанра искусства. Ведь Станислав-з 
Некий, например, полагал, что «Ибсена не надо ставать какд  
|  балет, а «Щелкунчика» как драму...» Впрочем, все это, т а к |  
1  сказать «размышления у театрального подъезда», раздумья, |  
|  опасения, ожидания...

Но вот мы на спектакле. И оказывается, что возможности = 
Ё жанра балета значительно шире наших обычных представле- g  
1ний. А Владимир Маяковский, неистовый певец революции, |  
|  оказался очень «хореографичным» (кстати, три года назад |  
Ё ленинградскими мастерами, балета был создан^интересныи са-^  
Ётирический балет по знаменитой феерической комедии М ая-д
1ковского «Клоп»), "Ё
Ё Время событий и среда, в которой действуют герои, авто- 5  
5  рами балета «Барышня и хулиган» слегка перемещены. О с-з  
I  новная же фабульная линия и внутренние коллизии в основ- 1  
Ёном сохранены по первоисточнику. Парень-задира (Хулиган), g  
Ё втянутый в компанию нэпмановских молодчиков-гуляк, о с-я  
!корбляет молоденькую Барышню-учительницу, приехавшую |  
Ё работать в рабфак. Но вскоре рабочий парень начинает испы- g  
Ётывать на себе притягательную силу обаяния девушки. М еж-д: 
!  ду ними зарождается и крепнет большое и чистое чувство.g  
|  Праздношатающееся хулиганье, мстя парню за его «измену», Вя 
Ё спровоцированной драке наносят ему смертельные раны, g  
Ё Умирая, парень обретает настоящее человеческое достоинство, ц 
|  он нашел любимую, друзей...
Ё Будем снисходительны к некоторой банальной наивностиg  
Iсю ж ета —  на нем лежит печать времени. Важно главное. И з  
|  это главное рождает основную социально-нравственную кон- 1  
|цепциго спектакля. Человек счищает ржавую накипь. Душ ев-.| 
Иное благородство и стойкость приходят к нему через столняо-д 
Ёвение с чуждой средой и встречу с близким по духу челове-з  
Ёком. Великое право завоевать гордое имя Человек оплачено| 
|  самой большой ценой —  жизнью. §
= Музыка балета, написанная выдающимся советским ком п о-| 
|зи тор ом  Д. Шостаковичем, обладает громадным эмоциональ-= 
Иным зарядом. Увертюра. В атмосферу разворачивающихся со- 5  
Цбытий вводят энергичные, полные драматической экспрессии | 
|аккорды . Душевно теплые лирические интонации, знаменуя |  
Цповорот действия, завершаются музыкой, буквально подни-д  
Iмающ ей вас своей благородной яростью. g
Ё Представленный на суд зрителей спектакль «Барышня и |  
Ё хулиган» в постановке Бурятского театра —  это прежде з  
|в с е г о  полный гармонической слитности дуэт великолепных |  
|  мастеров балета —  народной артистки СССР Ларисы Сахъяно- 1  
5  вой и народного артиста РСФСР Петра Абашеева. Томские з  
Ёзрители, давно полюбившие балерину Сахъянову, и на э т о м | 
Ё спектакле находились во власти подкупающего лирического |  
3  обаяния ее яркого таланта. Филигранная выразительность g  
g хореографического языка, музыкальность пластики, п е в у - |  
Ёчесть ее движений позволяют артистке лепить образ необы к-з 
Ёновеино поэтичный й очень человечный. Образ Барышни- 1  
!  учительницы в исполнений . Л/ Сахъяновой полон глубокого |  
3  душевного трепета. Мы видим девушку, вначале как бы ско-д  
Ёванную непредвиденными злополучностями обстановки, а з а - |  
Ётем широко открывшую людям свое щедрое сердце. Особенно |  
|запоминаются полные тревожной сосредоточенности вариации! 
дБарышни, драматически напряженные дуэтные сцены с Х у - |  
1  лиганом.
|  В Хулигане— Абашееве, пожалуй, сразу угадывается чело- 5  
|в е к  незаурядного душевного склада. Бесшабашно-забубенный |  
3  парень, столкнувшись с чистой и светлой девушкой-учитель- 1  
Ёницей, круто поворачивает свою судьбу, идет навстречу идеа-д  
Ёлу. В темпераментном танце —  то огненно-порывистом, то = 
|  гибко-плавном, в скульптурной выразительности поз. П. А б а - | 
дщ еев раскрывает клокочущий внутренний мир героя, 
д В эпизодических партиях запоминаются .заслуженная а р т и - | 
Летка РСФСР Ю. Семенова (женщина из кабака) и Б. К азаков | 
|  (матрос).
|  Главный балетмейстер театра И. Голанцева, поставившая^ 
1  «Барышню и хулигана», добилась основного в спектакле —  |  
Ёего внутренней цельности и остро-динамичного разворота деи -д  
Ёствия. Прочно остается в памяти зрителей полный радостного д 
|  порыва танеп молодых рабфаковцев (в эпизоде «Улица»). И, 2  
дкак полная противоположность ему, запоминается танеи в 2 
Iресторане. Наярывность и изломанность линий ярко передаю т! 
I  разнузданную вакханалию сборища пресыщенных мещан. g  
Л Главный дирижер театра И. Чудновский глубоко проник в=  
|  самые недра партитуры. Зритети увидели и услышали темпе- 1  
Ёраментного, обладающего яркой индивидуальностью дириж е-з 
|р а ,  который с властной уверенностью ведет оркестр.
|  Можно только радоваться, что благодаря нашим гостям |  
I  состоялось приятное знакомство томичей с новым интересным! 
Ёобразцом советского балетного искусства. =
5 В. ЦЕЙТЛИН. |
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ПОГОДА

17 июля по Томской обла-. 
сти ожидается, переменная 
облачность, местами кратко
временный дождь, днем гро
зы, ветер западный, 3 —7 
метров в секунду, температу
ра 21—26 градусов тепла.

18— 19 июля — перемен
ная облачность. местами 
кратковременные дожди, гро
зы, ветер западный, 5 — 10 
метров в секунду, температу
ра ночью 9 —14 градусов 
тепла, днем — 21—26 гра
дусов тепла. I ,

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Б а л а л а й к а  в  м а к о в о м  з е р н е
Закарпатский агроном Ни

колай Сядристый — талант
ливый микроревчик — продол
жает восхищать почитателей 
своего искусства. Сокровищ
ница его миниатюрных ше
девров пополнилась недавно 
двумя новыми вещами: 
скрипкой и балалайкой. 
Взглянув на скрипку (длина 
ее менее 3J) миллиметра) в 
микроскоп, можно легко раз
личить склеенные деревян
ные — под орех — деки, че
тыре струны-волосинки, ук
репленные на грифе колыш
ками ив рога и «фабричную 
чарку» — факсимиле автора

Еще удивительнее балалай
ка. Она покоится в футляре, 
а футляр, в свою очередь, по
мещен в половинку... маково
го вернышка. Раем еры футля
ра таковы, что рядом с ним 
может поместиться еще один 
такой же. Деревянный кор
пус балалайки собран ив де
сяти сегментов, украшен ин
крустацией, на гриф натяну
ты струны рубинового цвета, 
каждая в пятьдесят рае тонь
ше человеческого волоса. В 
другую половинку макового 
зернышка украинский Лев
ша вмонтировал стеклышки

е выгравированным на нем 
портретом игвестного русско
го комповитора и виртуовно- 
го балалаечника Василия 
Андреева.

До недавнего времени об
ладателем самых миниатюр
ных в мире мувыкалъных ин
струментов был народный 
умелец ив Винницы Михаил 
Маслюк. Теперь рекорд пере
кочевал в Ужгород: балалай
ка Сядристого в десять рае 
меньше, чем балалайка, сде
ланная винницким микро- 
оегчиком.

(АПН).

ГАСТРОЛИ
Государственного ордена 
Ленина Бурятского театра 

оперы и балета.
(в помещении драматического 

театра)
17 июля —  опера «Риголет

то».
18 июля, днем— балет «Лебе

диное озеро»,
вечером —  опера «Русалка» 
Начало дневного спектакля в 

12 час., вечерних —  в 19 час
30 миг.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Встреча 
со шпионом» —  9-45, 11-50, 
13-55, 16, 18 05. 20-10. 22-15 
Малый зал —  «Мирное вре
мя» —  9-30, 11-20, 13-10, 15. 
16-50. 18-40. 20-30. 22-20. 
Зал кинохроники —  «Наш 
неизменный друг» —  16.
18-10 22-20. «Самый труд
ный экзамен», «Ямщик, не 
гони лошадей», «Мы за них 
в ответе», «Пластмассы 
держат экзамен», «Бухара 
—  Урал» —  17. 19-10. 21-20

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Встреча со 
шпионом» —  10. 12. 14, 16
18 20. 22.
Зеленый зал —  «Мирное

время» —  9, 10-50, 12-40
14-30. 16-20. 18-10. 20. 21-50

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Встреча 
со шпионом» —  10. 12. 14. 
16 18, 20, 22.’
Малый зал —  «Мирное вре
м я»— 10. 11-45, 13-30, 15-15
17- 10, 18 55. 20-40, 22-25. 

«ПИОНЕР»
—  сборник мультипликаци 
онных фильмов — 10, 11-40, 
13-20, 15. 16 40. «Луш на» —
18- 20, 20. 21-40

ГОРОДСКОГО САДА
—  «Пока фронт в обороне»
-1 0 -2 0 . 12. 13 40. 15-20. 17. 
18-45, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИ КОВ

—  «Мирное время»— 16-30 
18-24. 20-10. 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «Капитан голубой Лагу
ны» —  17. «Луш ка» —  19 
21

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 17 июля 

18.00 Вам, малыши1 18.25. «В  
поисках песенных самородков».
Слово— участникам фольклор
ной акспедиции Томского педа
гогического института. 18.45. 
«За морями, за горами». 19.15 
«Мир зт неделю». 19 30. «Это—  
талантливо». Концерт. 20.10. «В  
мире интересного». По страни
цам журналов ,и Вестника 
агентства печати «Новости». 
20.30. Арфа —  царица музы
кальных инструментов». Очерк. 
20.40. Телевизионные новости 
21.00. Киноповесть «Высота».

ТОМСКИЙ ЦИРК С 17 июля ежедневно
Гастроли артистов

МОСКОВСКОГО ЦИРКА
«ПРИВЕТ ТОМИЧАМ»

Большое представление в 2-х отделениях.
Начало в 20 .час. По воскресным дням—три пред

ставления.
Начало в 12 час., 17 час и 20 час. Кассы открыты с 12

часов. ..........- -

Коллектив работников 
комбината «Художественный 
труд» выражает глубокое со
болезнование начальнику экс
периментального цеха Ески- 
ной Л. Е. по поводу смерти 
ее отца

ЕСКИНА
Ефима Филипповича,

последовавшей 15 июля.

Строительному участку № 10 
требуются: плотники, каменщи
ки, разнорабочие, машинисты: 
бульдозеров, автокрана, экскава
тора, железнодорожных кранов.

Принятые на работу пользу
ются правами, предоставляемы
ми железнодорожникам, и топ
ливом по льготным ценам, 

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 22, отдел кад
ров. 3 —1

Томен, типография № Ь 
«Красное знамя».
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